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EDITO
Aménager la Ville, préparer demain ! 
Depuis trois mandats, nous n’avons de cesse 
de préparer la commune aux enjeux des villes 
de demain : c’est notre priorité. Depuis 2014, 
nous avons souhaité centrer davantage encore 
l’action municipale sur le développement et 
l’attractivité de la commune. Parce qu’une 
ville qui crée de la valeur, est une ville qui 
reste vivante ; une ville qui continue à attirer 
des habitants et qui génère de l’emploi via 
des entreprises dynamiques. Pour atteindre 
ces objectifs, nous menons une ambitieuse 
politique d’aménagement. Parce que nous 
croyons aux spéci�cités de notre territoire et à 
ses forces vives.

L’atout centre-ville ! 
Depuis plusieurs mois, des porteurs de projets 
n’hésitent plus à miser clairement sur l’atout 
centre-ville : installation d’une librairie, d’une 
mercerie, d’une profession libérale... chacun à 
son niveau contribue à remettre le centre-ville 
en mouvement. Nous savons cependant qu’il 
reste du chemin à parcourir pour améliorer 
sa vitalité. Une des clefs de la réussite de 
cette transition tient au renforcement de son 
accessibilité et de sa visibilité. Pour cela, nous 
avons engagé, avec le bureau d’étude Via 
Commea, un travail de fond pour parfaire cette 
mutation. Chaque Baumois peut en être acteur. 
Je vous invite avec les beaux jours à fréquenter 
votre centre-ville et vos commerces pour faire 
battre encore plus fort ce cœur de ville. Seule 
une synergie commune nous conduira à 
atteindre cet objectif partagé : un centre-ville 
pleinement attractif et vivant.

Europolys, locomotive économique du 
territoire
La Zone d’Europolys connaît une belle période 
de construction avec l’extension d’IME by Est 
imprim, de MBP, de GMI ainsi que l’installation 
de plusieurs autres établissements comme 
Innergex (gestion du parc éolien) ou API 
(restauration collective). Ces beaux projets 
témoignent d’une volonté entrepreneuriale 
en lien avec tous les acteurs du territoire. Notre 
objectif à court terme ? Passer la barre des 1 000 
emplois sur la zone, ce qui serait un symbole 
fort pour l’attractivité du Doubs baumois.

Le pari gagnant des Dames du Quin
L’opération d’aménagement des Dames du Quin 
conjugue avec succès un espace commercial 
dynamique qui va bientôt s’agrandir et une 
verdoyante zone d’habitat. Si ce pari pouvait 
surprendre au départ, Il s’avère payant avec 
aujourd’hui plus de 70 logements vendus et une 
zone artisanale commercialisée en moins de 18 
mois. Là aussi, des installations d’entreprises 
et des projets innovants foisonnent comme 
cette micro-crèche, accessible également aux 
enfants en situation de handicap. Accueillir 
de nouveaux services, de nouvelles activités, 
c’est permettre le développement de la vie du 
quartier et le vivre-ensemble. 

Tous ces exemples de réalisation doivent 
nous pousser à nous dépasser encore, à servir 
notre vision d’un territoire tourné vers l’avenir. 
Baume les Dames est à taille humaine et cette 
dimension de « ville à la campagne » lui octroie 
des atouts considérables qu’il s’agit sans cesse 
de défendre et d’ampli�er. 

ARNAUD MARTHEY
Maire de BaumelesDames

Conseiller régional de Bourgogne-Franche-Comté

Réalisation : Mairie de Baume les Dames, Place de la République 25110 Baume les Dames, Tél : 03 81 84 07 13,
www.baumelesdames.org / Comité de rédaction : Ville de Baume les Dames / Crédits photos : Ville de Baume les Dames 
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The Wackids 
L’ambiance rock était au rendez-vous 
du concert The Wackids en avril dernier ! 

Poursuite des rencontres de quartier
Les rencontres de quartier sont d’abord 
une tranche de vie pour les élus et les 
habitants comme le samedi 21 avril 
dans les hameaux et secteurs de Lonot, 
Grange Ravey, St Ligier et L’Aigle.   

Commémoration du 8 mai 
Le 8 mai dernier, les élus,
 la 7ème Compagnie de commandement 
et de transmissions, les associations 
patriotiques, l’Harmonie municipale,
la Chorale Sombevelle et celle du Collège 
René Cassin ont rendu un hommage 
solennel à toutes les victimes de la 
Seconde Guerre Mondiale. 

Chasse aux œufs
La chasse aux œufs organisée par la Ville 
le jour du lundi de Pâques a rassemblé 
des dizaines de gourmands ! 

 Jour J
La seconde édition du salon du livre « Au �l 
des mots » est une subtile osmose entre une 
atmosphère conviviale, la mise en valeur de la 
magni�que Abbaye et l’implication de tous les 
acteurs. MERCI ! 

 Des auteurs au contact
Les auteurs du salon du livre « Au �l des 
mots » sont intervenus dans les classes 
baumoises, de la maternelle au lycée. 
Insa Sané, auteur, slameur, comédien, 
s’est présenté comme un « déclencheur 
d’écriture » au sein du Lycée Professionnel 
Jou�roy d’Abbans. 

6 / #BAUMEENMOUVEMENT

 Une Médiathèque mobile 
En amont du salon du livre « Au �l des 
mots », la Médiathèque a organisé 
un atelier bricolage « création de 
mobiles en papier », ou la �erté 
intergénérationnelle de participer 
à la décoration de l’Abbaye le jour J ! 

Salon du livre « Au �l des mots »

Remise du chèque Baume au Cœur
Fin 2017, suite au passage de l’ouragan Irma 
aux Antilles, les Baumois se sont mobilisés. Un 
chèque de 2 400 € a été remis à deux écoles de 
Saint-Martin par l’intermédiaire de l’association 
Baume au Cœur. 
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Paroles d’élus

BERNARD CHAMPROY,  
ADJOINT À L’URBANISME,  
LA ZAC ET LA POLITIQUE DU LOGEMENT

« Engagé dès 2001 dans l’équipe municipale d’Augustin 

Guillot, j’y ai découvert l’impérieuse nécessité de 

développement de Baume les Dames. En effet, c’est bien 

connu, une ville qui n’évolue pas est une cité qui régresse, 

car à cette époque, la ville dans son cadre verdoyant et 

préservé, pouvait être qualifiée de « Belle Endormie ». 

Sévèrement impactée par le PPRI (Plan de Prévention des 

Risques d’Inondation), la commune ne disposait d’aucun 

espace foncier urbanisable. 

À partir de ce diagnostic préoccupant, l’élaboration d’un 

projet de ville nous a permis de mettre en lumière les axes 

de développement, les priorités et les objectifs à privilégier. 

C’est ce travail de longue haleine que nous avons conduit 

au fur et à mesure de l’avancée de cette première décennie 

des années 2000 : 

 Achèvement de la révision du Plan Local d’Urbanisme 

(PLU – 2004), en instance depuis de nombreuses 

années, pour permettre l’urbanisation des zones hors 

des sites inondables. 

 Engagement d’une politique active d’acquisition afin 

de disposer de réserves foncières, 

 Viabilisation des lotissements de Bois Carré, des 

Combes et des Champs du Fourneau, 

 Lancement de la Zone d’Aménagement Concertée 

(ZAC) de Champvans / Les Dames du Quin sur 25 

hectares en 5/6 tranches, en utilisant une zone non 

aménagée, désenclavant le quartier pavillonnaire de 

Bois Carré, vis-à-vis de l’ancien village de Champvans. 

Cette réflexion, conduite depuis 2007, a été redynamisée 

avec l’arrivée de la 

nouvelle équipe 

municipale. La zone 

d’activités a permis 

de créer un foyer de 

développement commercial 

intermédiaire à l’échelle du bassin de population de l’est 

bisontin. Nous avons engagé deux tranches d’habitat 

représentant plus de 70 logements construits ou en 

projet. Nous travaillons actuellement sur une troisième 

tranche de même importance. 

 Parallèlement, et dans un contexte plus compliqué, 

un effort important a été fourni par la Ville sur le 

développement du logement social (immeuble 

Bassenne, rue Rosa Luxemburg, centre Barbier) par la 

création et l’aménagement de 30 logements sociaux, 

en partenariat avec les bailleurs. 

Notre objectif initial était de stopper la spirale du 

dépérissement dans laquelle la Ville de Baume s’engageait 

à l’époque. Objectif atteint ! Ce fut un travail d’équipe au 

prix d’un engagement de tous les instants de la part des 

élus et du personnel municipal au service de notre cité. 

C’est une grande fierté pour moi d’y avoir contribué et de 

faire partie de cette équipe autour d’Arnaud qui prépare 

activement notre cité aux enjeux de demain. 

Côté PLU, une nouvelle étape s’ouvre aujourd’hui via sa 

modification et sa révision, en cours de réalisation.  »

COLETTE ROMANENS,  
ADJOINTE AUX AFFAIRES SOCIALES

« De 2001 jusqu’en 2016, j’ai été adjointe en charge 

des écoles, jusqu’au transfert de compétences à la 

Communauté des Communes. Nous avons accompli un 

beau travail avec des réalisations techniques (toilettes 

aux Terreaux, préfabriqué à Cour, réfection d’une classe 

par an). Je pilotais le personnel des écoles en lien avec les 

Ressources Humaines. J’ai également participé de près à la 

mise en œuvre de la réforme des rythmes scolaires. 

Aujourd’hui, je participe toujours activement à la vie des 

établissements baumois et je siège aux conseils d’école. 

Je suis également adjointe aux affaires sociales et Vice-

présidente du CCAS depuis 2014, en lien avec Noëlle Ajax 

qui coordonne le service correspondant. Notre action se 

tourne vers tous les Baumois susceptibles d’être fragilisés 

par les aléas de la vie. Nous effectuons le suivi des aides 

financières et alimentaires, en lien avec l’ensemble des 

dispositifs existants et tout particulièrement les services du 

Département. 

Un centre de distribution alimentaire à libre choix a été 

créé en 2007 sur la commune, à destination des habitants 

du Doubs central, en partenariat avec la Croix-Rouge 

locale. Pour 2016, 92 familles soit 341 personnes ont été 

aidées. Mais cette aide n’est pas seulement quantitative : 

un accompagnement global est également proposé en 

étroite collaboration avec les partenaires locaux. 

En lien avec les bailleurs sociaux, je suis référente locale 

pour les demandes de logement et tente de répondre au 

mieux aux demandes des administrés.

Le CCAS assure également la gestion du logement 

d’urgence « 115 », pour les plus démunis. Une équipe de 10 

bénévoles assure 

des permanences 

pour l’accueil. Pour 

2016, 108 nuitées ont 

été comptabilisées et 23 

personnes accueillies. 

Une attention toute particulière est aussi portée aux aînés. 

Nous proposons le Noël des anciens pour les plus de 70 ans, 

soit plus de 900 personnes. Nous leur proposons des temps 

d’échange dédiés dans le cadre de la semaine bleue ou en 

lien avec le club du 3è âge. Un plan canicule soutient aussi 

les personnes fragiles en période de fortes chaleurs. Pour 

l’ensemble de ces actions, nous travaillons en partenariat 

avec le réseau de santé Doubs central. 

Différentes actions sont aussi portées ponctuellement par 

le CCAS : en automne 2017, la « caravane des énergies », 

proposée par L’Union Départementale des CCAS et mise 

en œuvre en partenariat avec le PETR et le CPIE du Haut 

Doubs, portait sur le thème de la transition énergétique...  

À l’automne 2018, une action de prévention s’adressera 

aux seniors sur le thème de la sécurité routière.

Au-delà, nous œuvrons pour tous les Baumois. Parmi les 

dernières actions à succès mises en place, nous pouvons 

citer le dispositif ACTIOM qui accompagne les administrés 

pour la santé et l’accès aux soins pour tous. L’action est 

renouvelée en 2018. 

Notre travail dans le domaine de l’action sociale ne se 

termine jamais et s’adresse à l’ensemble de la population ! »
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 Examen des projets et suivi des travaux de voirie : 

réfection des voies et des trottoirs, égouts, éclairage 

public, électricité, gaz, téléphone…

 Gestion de l’eau potable et de l’assainissement 

 Propreté urbaine, bâtiments communaux

 Gestion forestière et agricole

BERNARD CHAMPROY, 6ème Adjoint  

Urbanisme, logement et aménagement   

 Instruction et délivrance des autorisations 

d’occupation des sols et des demandes de 

renseignements d’urbanisme

 Enquêtes et suites à donner aux infractions des 

règlements d’urbanisme, engagement des procédures 

de péril pour les bâtiments menaçant ruine

  Application du règlement concernant la publicité

  Développement et suivi des Zones d’Aménagement

 Politique du logement et de l’habitat, conduite et 

suivi des opérations d’amélioration de l’habitat

MAUD BEAUQUIER, 7ème Adjointe 
Tourisme, jumelage, �eurissement et parcs publics 

 Promotion et développement de l’activité 

touristique

 Relations avec l’O�ce de Tourisme et 

l’intercommunalité en lien avec la politique touristique 

communale

 Relations et événements avec notre ville jumelle et 

l’association de jumelage 

 Fleurissement et embellissement de la ville 

 Gestion des parcs publics, des parcs de jeux, de la 

signalétique et du mobilier urbain

 Mise en œuvre des marchés estivaux et opérations 

touristiques 

Des délégations d’élus qui évoluent 
LA VIE D’UNE MUNICIPALITÉ IMPLIQUE PARFOIS DES ÉVOLUTIONS AU NIVEAU DES 
DÉLÉGATIONS DES ÉLUS. AU FIL DE L’AVANCÉE DU MANDAT, LES BESOINS S’AFFINENT, 
LES DOSSIERS AVANCENT, L’ORGANISATION ÉVOLUE. VOUS TROUVEREZ CI-DESSOUS 
LA MISE À JOUR DES DÉLÉGATIONS DES SEPT ADJOINTS ET CONSEILLERS DÉLÉGUÉS 
DE LA VILLE DE BAUME LES DAMES.

GÉRARD GLEIZE, 1er Adjoint
Sport et loisirs sportifs

  Mise en œuvre de la politique sportive municipale

  Gestion des espaces sportifs

  Activités physiques et sportives

  Relations avec les associations sportives

  Développement des pratiques sportives

COLETTE ROMANENS, 2ème Adjointe 
Éducation et action sociale 

Mise en œuvre des politiques sociales, gestion et 

pilotage du Centre Communal d’Action Sociale

  Politique en faveur des personnes les plus en di�culté

  Relations entre la Ville et les bailleurs sociaux

  Insertion et formation professionnelle

  3ème âge et animations inter-générations

  Politique en faveur des personnes handicapées

CHRISTIAN BASSENNE, 3ème Adjoint 
Finances, marchés publics, �scalité et mutualisation 

intercommunale  

  A�aires budgétaires et �nancières (budget, �scalité, 

prospective et programmation �nancières, gestion des 

emprunts et de la trésorerie, assurances…)

  Commande publique

  Relations �nancières avec l’intercommunalité et ses 

satellites

MARIE-CHRISTINE DURAI, 4ème Adjointe  
« Correspondante défense », culture, patrimoine, 

devoir de mémoire et patriotisme  

  Mise en œuvre de la politique culturelle et 

événementielle

 Gestion et coordination des di�érents espaces 

culturels de la ville (Médiathèque, Cinéma, Grenier des 

arts...)

 Développement des pratiques artistiques, relations 

avec les associations culturelles et le Comité des fêtes

 Suivi, recensement et mise en valeur du patrimoine 

historique, patrimonial et cultuel 

  Organisation des cérémonies patriotiques

 Gestion et entretien des monuments aux morts et 

autres lieux de commémoration

  Réglementation funéraire et gestion des cimetières 

 Relations avec la Défense nationale et avec les 

associations d’anciens combattants, résistants et 

déportés

JULIEN BOILLOT, 5ème Adjoint  

Environnement, voirie, eau, assainissement et forêt 

  Elaboration et mise en œuvre de l’ensemble 

des politiques conduites par la Ville en matière de 

développement durable et toute action se rapportant 

à la formation et l’information des citoyens en matière 

d’environnement

CONSEILLERS MUNICIPAUX DÉLÉGUÉS

LAURE THIEBAUT, Conseillère déléguée
 Famille, enfance, péri et extra-scolaire (en lien avec la 

Communauté de Communes du Doubs Baumois)

Sous la délégation du Maire

SYLVIANE MARBOEUF, Conseillère déléguée 
 Plani�cation, prospective, élaboration du PLU et lien 

avec le SCoT du Doubs central

Sous la délégation du Maire

JEAN-CLAUDE ALAMPI, Conseiller délégué 
 Chargé de la ré�exion stratégique, de la gestion, 

de la maintenance et de l’entretien des bâtiments 

communaux

Sous la délégation du Maire

JOSIANE DI MASCIO, Conseillère déléguée 
Politiques d’insertion sociale et professionnelle

Sous la délégation de C. Romanens

PHILIPPE RONDOT, Conseiller délégué 
 Gestion forestière et agricole, politiques d’économies 

d’énergie, environnement

Sous la délégation de J. Boillot

ANNIE GIRARDAT, Conseillère déléguée 
 Seniors, aide sociale, et solidarité 

Sous la délégation de C. Romanens

THOMAS VIGREUX, Conseiller délégué 
 Marketing territorial, développement de la 

citoyenneté numérique 

Sous la délégation du Maire

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Budget 2018 : optimiser la dépense publique EN CHIFFRES

« Le budget 2018 doit être lu dans une 

globalité d’ici à la fin du mandat », annonce 

Christian Bassenne, adjoint aux finances. 

« Il s’agit de jongler avec des impératifs 

toujours plus nombreux pour élaborer le budget 

de la collectivité. Les investissements doivent intégrer les 

engagements importants en cours comme le Grenier des 

Arts ou le Cinéma mais nous devons également composer 

avec des contraintes temporelles : pour recevoir des 

subventions, ce que nous recherchons afin d’optimiser 

nos dépenses, il y a des dates limitant la livraison de 

certains travaux. C’est le cas par exemple dans le cadre du 

renouvellement de l’éclairage public ou des huisseries en 

mairie. La libération de Barbier d’ici 2019 nous a imposé 

le planning de la rénovation de l’Hôtel des Services afin 

de reloger certaines associations ou services. La stratégie 

bâtiments 2025 nous permet de nous projeter à moyen 

terme et d’anticiper les futurs changements. Au-delà 

des investissements importants sur les bâtiments ou la 

L’ÉLABORATION DU BUDGET 2018 DE LA VILLE DE BAUME LES DAMES A DÛ PRENDRE 
EN COMPTE PLUSIEURS IMPÉRATIFS : LA POURSUITE DES EFFORTS D’INVESTISSEMENT 
DONT CERTAINS SONT SOUMIS À DES CONTRAINTES TEMPORELLES, UNE MARGE DE 
MANŒUVRE TOUJOURS LIMITÉE DU FAIT DE LA BAISSE CONTINUE DES DOTATIONS 
DE L’ETAT, TOUT EN STABILISANT LES FRAIS DE FONCTIONNEMENT.
 « LES COLLECTIVITÉS N’ONT 
PLUS D’AUTRE CHOIX QUE 
D’OPTIMISER AU MAXIMUM 
LEURS DÉPENSES AFIN DE 
POURSUIVRE LA RÉALISATION 
DE LEURS OBJECTIFS TOUT 
EN DEVANT COMPOSER AVEC 
MOINS DE RESSOURCES. » 

ZOOM SUR QUELQUES INVESTISSEMENTS MAJEURS EN 2018 

 Voirie : Rue Boulloche 190 000 €, rue des Tamaris 200 000 €, rue de la prairie 150 000 €, îlot St Vincent        

100 000 €

 Grenier des Arts : 1 400 000 € de travaux TTC dont 900 000 € de subventions à la clef

 Travaux d’isolation mairie : 180 000 € TTC dont 125 000 € de subventions 

 Rénovation du cinéma : 1 000 000 € TTC dont 380 000 € de subventions

 Rénovation de l’Hôtel des services : 705 000 € TTC dont 412 000 € 

de subventions 

 Eclairage public : 705 000 € TTC dont 303 000 € de subventions

 Budget annexe eau : 400 000 € TTC pour acheminer l’eau à l’Aigle 

 250 000 € sont également prévus en 2018 dans le cadre de la création 

d’une SEM (Société d’Economie Mixte) qui portera dans le futur les pro-

jets immobiliers et économiques du territoire en lien avec la CCDB. 

6 113 710 € 
d’investissement réel

Recettes :  
4 813 735 €

Dépenses :  
4 565 371 €

2 263 000 €
attendus en subvention

L’investissement permet à la municipalité de traduire sa politique sur le terrain, par la poursuite et le lancement de 

grands projets. Le �nancement de ces projets est possible grâce à notre capacité d’auto�nancement, mais aussi 

grâce à d’autres recettes, subventions, FCTVA (Fonds de Compensation de la Taxe sur la Valeur Ajoutée), emprunts 

et faiblesse des taux bancaires.

Les dépenses de fonctionnement comprennent la gestion courante des services de la collectivité : frais de 

personnel, entretien des bâtiments, achats de matériel... toutes ces dépenses sont équilibrées par les recettes de 

fonctionnement : impôts, taxes, dotations versées par l’État, subventions et recettes municipales (billetteries...). 

INVESTISSEMENT

FONCTIONNEMENT 

voirie, nous prévoyons chaque année du renouvellement 

de matériel (véhicules, matériel informatique, etc.) afin 

de maintenir notre niveau de service aux Baumois. Nous 

concrétisons également nos promesses de campagne, c’est 

le cas en 2018 avec l’installation de l’eau sur le hameau 

de L’Aigle. En 2019-2020, il n’y aura pas de lancement de 

programmes d’importance, mais des études pour préparer 

le futur développement de notre ville. Nous pouvons encore 

préciser deux points. Après un contexte 2017 marqué par 

la question budgétaire des transferts de compétences, le 

budget 2018 est plus lisible concernant les échanges entre 

Ville et Communauté de Communes. Enfin, nous pouvons 

noter que nous allons commencer à récolter le fruit de 

nos investissements sur les Dames du Quin. Nous allons 

percevoir la fiscalité sur la zone en accord avec la CCDB. » 
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En début de mandat, la municipalité a travaillé sur 

un vaste projet concernant les bâtiments, nommé 

« Bâtiments 2025 ». Ce plan propose une ré�exion 

globale et mutualisée des bâtiments communaux et de 

leur devenir. Mais la donne ayant récemment changé, 

la copie prévisionnelle doit être réajustée. 

En e�et, la CCDB (Communauté de Communes du Doubs 

Baumois) a connu plusieurs évolutions ces derniers mois : 

reprise de certaines compétences comme le scolaire 

et la petite enfance, fusion de trois communautés de 

communes. Ces changements impactent la répartition 

potentielle des locaux entre la CCDB et la Ville. 

OBJECTIF TERREAUX ET MI-COUR 
POUR LA CCDB

A�n de répondre aux nouveaux besoins de la 

CCDB, l’école des Terreaux et ses bâtiments annexes 

deviendront à terme des classes en rez-de-chaussée et 

des bureaux dans les étages. 

D’autres impératifs de délais s’imposent : la Ville a 

vendu le Centre Barbier où se trouvent actuellement 

la restauration scolaire et le périscolaire. Le site de 

Mi-Cour va donc accueillir ces activités où seront 

également installées toutes les classes maternelles de 

la commune. 

Mais qu’en est-il alors des associations sportives, 

culturelles ou patriotiques qui utilisaient jusqu’à 

maintenant ces locaux ? 

QUESTION DE TIMING ! 

Si à terme, les associations pourront être relogées dans 

des locaux libérés par la CCDB, cela n’est pas possible 

dès aujourd’hui, en raison des travaux à mener sur les 

bâtiments où emménageront les écoles. C’est à l’horizon 

2021 seulement que les installations envisagées seront 

dé�nitives. La Ville a donc ré�échi en concertation avec 

les associations à un plan de relogement provisoire. 

Associations baumoises : ça déménage !
UNE TRENTAINE D’ASSOCIATIONS VA CONNAÎTRE PROCHAINEMENT LE 
DÉMÉNAGEMENT DE SES LOCAUX.

DES SOLUTIONS DE RELOGEMENT PROVISOIRE CONCERTÉES

Le Grenier des Arts vient d’ouvrir ses portes, il peut 

donc accueillir toutes les entités initialement prévues 

dans ses murs en plein cœur de ville. 

Les associations actuellement logées aux Terreaux 

(lutte et judo) intégreront l’ancienne salle de sport 

« Espass Form » située à la Prairie. Cette salle appartient 

à Mobilités Bourgogne Franche-Comté (l’ancienne 

RDTD) qui accepte de la louer à la Ville.

Le tennis de table s’installera quant à lui de façon 

provisoire dans la salle de Mi-Cour en attendant le 

commencement des travaux. 

Les associations utilisant Mi-Cour vont pouvoir de 

leur côté prendre possession d’une partie des anciens 

bâtiments de l’entreprise Gomez qui a déménagé au 

mois de juin dans ses nouveaux locaux d’Autechaux. La 

majeure partie de ces bâtiments « Gomez » est destinée 

à accueillir les Services Techniques de la Ville dès la 

rentrée. Une partie indépendante sera réorganisée 

pour accueillir les associations.

C’est à partir de l’été et jusqu’à l’automne que la trentaine 

d’associations concernées va devoir déménager et faire 

le tri dans parfois plusieurs décennies d’archives et de 

souvenirs.
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DEUX PROJETS PORTEURS DE RENOUVEAU EN CŒUR DE VILLE

  Le jardin des sens 

Carine Streit a repris en juin l’institut de beauté « Les 

rêves d’Océane » situé en cœur de ville.

Pourquoi ce choix d’installation en centre-ville ? 

« J’avais le souhait de me poser après une expérience 

significative en tant qu’esthéticienne à domicile sur un 

secteur voisin de Baume les Dames. J’ai vu l’annonce 

de reprise du local en centre-ville de Baume les Dames. 

L’opportunité m’a tout de suite séduite : je trouve cela 

important de s’engager en faveur de l’attractivité d’un 

centre-ville aussi charmant que celui-là. J’ai consulté la 

mairie afin de connaître la pertinence de mon projet et 

d’être accompagnée sur le volet demande d’aides. Natacha 

Sommer, directrice du pôle aménagement, urbanisme et 

développement économique m’a reçue afin de m’expliquer 

les différentes possibilités (FISAC, aides de la Ville, etc.) ce 

que je trouve primordial afin de s’y retrouver dans la jungle 

des démarches administratives nécessaires au lancement 

d’un projet. Une opportunité, un prix attractif, et une 

situation me convenant parfaitement, voilà comment je 

résume mon choix. » 

Comment vous 

posit ionnez-vous 

sur le marché local ? 

« Je compte développer 

une ligne de produits 

bio pour me démarquer 

et fidéliser ma clientèle, 

pour la cire, les soins, et 

du maquillage à partir 

de septembre. Mon local de 50m2 en centre- ville se veut 

un cocon douillet où je prends le temps de m’occuper de 

chaque cliente. Je développe aussi un axe autour du bien-

être (Massage des futures mamans, shiatsu...). » 

  Graine de livres 

Stéphanie Loyon, gérante

« Installés depuis 2011 à Valdahon et partenaires du salon du livre de la Ville de Baume 

les Dames depuis deux ans, nous allons ouvrir en juillet 2018 une seconde librairie rue 

des Armuriers à Baume les Dames, ville de passage et de tourisme. Le choix du centre-

ville s’est imposé à nous pour son aspect culturel et historique : c’était la seule option 

possible à nos yeux ! Nous avons investi dans le local de 70 m2 que nous louerons afin 

de le valoriser pleinement. Notre dossier est en cours d’accompagnement sur le volet 

aides. Nous effectuons également une embauche pour cette ouverture.

Originaires du monde rural, nous sommes convaincus du bien-fondé de la proximité 

Baume les Dames : l’investissement gagnant ! 

L’atout centre-ville

Ouverture les mardis, jeudis, vendredis 

de 9h à 19h (entre 12h et 14h, sur RDV 

uniquement), le mercredi de 9h à 12h et de 

14h à 17h, et le samedi de 9h à 16h non-stop. 

Prises de RDV : 03 81 84 04 16

DES COMMERÇANTS QUI FONT LE CHOIX DU CENTRE-VILLE ! 

Soutenues par la reprise économique, nos politiques de 

redynamisation du cœur historique et de développement 

économique trouvent sur le territoire un écho favorable.

 

En e�et, ces derniers mois, le centre ancien peut se féliciter 

d’accueillir plusieurs nouvelles boutiques ou porteur de projets. Il 

s’agit parfois de reprise, parfois de création : 

 La petite mercerie (Place de la République), 

 Le photographe d’art Jean DAUBAS (rue Felix BOUGEOT), 

 Le magasin de cigarette électronique CLOPINNOV (rue des 

Armuriers), 

 La reprise des rêves d’Océane (Place de la République), 

 L’installation de Graine de Livres (rue des Armuriers) en juillet 2018,

 Le déménagement de BAT-IC en centre-ville.

D’autres projets sont en cours de montage et nous espérons 

pouvoir bientôt vous présenter ces entrepreneurs audacieux.

PARCE QUE NOUS AVONS FAIT LE CHOIX D’ACCOMPAGNER TOUS LES PORTEURS DE 
PROJETS QUI LE SOUHAITENT, PARCE QUE NOUS SOMMES AU QUOTIDIEN AUPRÈS 
DES ENTREPRISES, DES COMMERCES, DES BAILLEURS, PARCE QUE NOUS OSONS, 
PARCE QUE NOUS CROYONS EN NOTRE TERRITOIRE, CHAQUE JOUR, NOUS ATTIRONS 
DANS NOTRE VILLE DE NOUVEAUX INVESTISSEURS.
 
NOTRE PROJET DE DÉVELOPPEMENT TERRITORIAL, CONCERTÉ, COHÉRENT ET 
PARTAGÉ, PLAÎT À CEUX QUI, COMME NOUS, INNOVENT.
 
BAUME PAR CŒUR VOUS PROPOSE UNE IMMERSION DANS CE TISSU ÉCONOMIQUE 
FORT DYNAMIQUE.
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ÉTUDE CIRCULATION, SIGNALÉTIQUE ET STATIONNEMENT

Ouverture juillet 2018

Rue des Armuriers

Ouverture du mardi au samedi

9h30 / 12h30 – 14h / 19h (18h le samedi) 

Plus d’informations auprès du service déve-

loppement économique de la commune :

amenagement@baumelesdames.org

Une présentation sera prochainement

proposée à la population.

Le pari gagnant des Dames du Quin !

Cette opération d’aménagement a jusqu’ici bousculé 

tous les pronostics. Nous voulions une zone 

commerciale, on nous disait trop ambitieux... L’espace 

commercial des Dames du Quin a désormais un logo 

et l’a�uence y est continue, notamment le week-end. 

Nous pensions programme d’habitat, on nous disait 

trop ambitieux, pas de marché... Nous voici avec la 

tranche 3 et un nouveau plan d’aménagement ! Déjà 

plus de 70 logements vendus sur les tranches 

précédentes et une zone artisanale commercialisée 

en moins de 18 mois, sur laquelle sont installés ou 

en cours d’installation : 

  Avenir Vérandas, spécialiste des menuiseries ; 

  Révélateur, agence digitale ;

 Les Doux Doubs, micro-crèche accessible aux 

enfants en situation de 

handicap et proposant 

une approche Montessori ;

 Une école Montessori ;

 Et demain : un bâtiment proposant divers cellules 

de bureaux, un complexe dédié aux loisirs.

La nouvelle phase de commercialisation de la ZAC 

concerne des terrains destinés à de l’habitat individuel, 

viabilisés et libre constructeur. De toutes tailles, ces 

nouvelles parcelles vous permettront de concevoir 

votre projet immobilier dans un environnement 

privilégié.

Pour tout renseignement, vous pouvez 

contacter sedia au 06 72 02 38 49

handicap et proposant 

FISAC

Le Ministre en charge du commerce et de l’artisanat a 

attribué à la Ville de Baume les Dames une subvention 

de 43 560,00 € pour le �nancement de l’opération 

collective en milieu urbain sur son territoire.

Cette subvention est destinée à �nancer des actions 

spéci�quement identi�ées, comme les animations de 

Noël ou des aides directes aux commerçants du centre-

ville dans le cadre de leurs travaux d’investissements 

(maximum 5 commerçants).

Une des clefs de la réussite des commerçants du centre ancien, c’est l’accessibilité 

– en voiture, comme à pied ou à vélo - du dit centre. Le bureau d’études Via 

Commea a présenté, lors d’un comité de pilotage très élargi (commerçants, conseil 

citoyen, commission aménagement et urbanisme), le rendu de la phase 2 de cette 

étude, consistant à proposer divers scénarios d’aménagement pour optimiser les 

�ux sur le réseau viaire, depuis la RD, comme sur les petites rues du cœur de ville. 

Les propositions ont ensuite fait l’objet de choix lors de la réunion du comité de 

pilotage consacré au cœur historique. Des aménagements parfois simples à réaliser, 

parfois plus ambitieux mais 

qui permettent de redessiner 

le cœur de bourg et d’en 

améliorer l’attractivité.

Le premier comité de pilotage du Fonds FISAC a réuni 

la DIRECTTE, la CCI, la CMA, Baume Bienvenue et la 

collectivité le 25 avril. La première subvention a ainsi pu 

être noti�ée à son béné�ciaire, soit 1500€ du FISAC et 

1800 € de la collectivité.

CÔTÉ CARRÉ DE L’HABITAT

Plus d’informations au 03 63 53 10 00

Il reste un dernier lot dans le cadre 

de l’opération Carré de l’Habitat des 

Dames du Quin, programme nommé                      

« Les Carrés de Balma ». Le duplex jardin 

+ terrasse + garage en prêt à décorer 

est accessible à partir de 157 900€. 

Un logement neuf, un jardin facile 

d’entretien, le tout dans un quartier 

convivial et bien situé !

Les Carrés Balma

(...) d’un service tel qu’une librairie-papeterie dans une ville 

de la taille de Baume les Dames. Notre positionnement 

se veut le plus large possible afin d’être à l’écoute de notre 

public. Nous sommes fiers lorsque nous ramenons des 

enfants vers le monde de la lecture. 

Nous sommes ouverts à un travail en lien avec les acteurs 

du territoire comme c’est déjà le cas pour le salon du livre, 

avec la Médiathèque Jean Grosjean, les entreprises qui 

auraient des besoins en papeterie, les écoles... nous avons 

envie de partager ce goût de la lecture avec le plus grand 

nombre ! Nous avons hâte de nous implanter à Baume 

les Dames et d’analyser la demande de notre nouvelle 

clientèle afin d’y répondre au mieux. » 
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LES DOUX DOUBS

Johanna Ardiet est une porteuse de projet accompagnée par la Ville. Dans 

quelques mois, son projet de micro-crèche ouvrira ses portes au cœur du 

quartier des Dames du Quin. 

 

Comment votre projet s’est-il mis en route ? 

« Cela fait 10 ans que le projet mûrit dans un coin de ma tête, mais il y a deux 

ans que la machine s’est réellement mise en route. J’ai d’abord effectué une étude 

de marché. Baumoise d’origine, j’étais motivée pour me fixer sur la commune. En 

parallèle, la Ville et la Communauté de Communes m’ont accompagnée afin de connaître les différents projets à l’œuvre 

sur le territoire et rechercher un local adapté. Il est important qu’un projet individuel rencontre le contexte économique 

d’un territoire à un moment donné. C’est à la suite de ces entretiens que j’ai décidé de faire construire un bâtiment sur le 

secteur des Dames du Quin. J’’ai détecté un réel besoin sur ce quartier en expansion et accessible, situé sur l’axe Besançon 

/ Baume les Dames, un véritable atout ! »

 

Où en êtes-vous sur le projet à ce jour ?  

« Le bâtiment est en cours de construction, avec l’intervention d’entreprises 100 % locales. 

Un parking de 20 places nous permettra d’être fonctionnels pour l’accueil des familles. La 

crèche ouvrira en novembre 2018. Une place sera spécialement dédiée aux enfants en 

situation de handicap sur dix places en tout à pourvoir. Mon emploi pendant dix ans à 

l’IME du Parc (Besançon) et mon expérience au sein de l’association « Mon Doux Doubs 

contre moi » dont je suis la présidente me permettent de travailler en lien avec le réseau 

de prise en charge de l’enfant en situation de handicap. J’ai souhaité nommer ma crèche 

« Les Doux Doubs » car je suis très attachée à ma région et je trouve sympa ce clin d’œil à l’enfance ! Nous serons 4.5 

personnes à travailler au sein de la structure et mon but est d’embaucher en priorité des compétences baumoises. Outre 

les horaires conventionnels, nous proposerons une nocturne un vendredi par mois pour permettre aux parents qui le 

Ouverture à partir de novembre 

de 7h à 19h, plus une nocturne le 

1er vendredi de chaque mois. 

2 rue Simone de Beauvoir

06 87 34 04 27

microcreche.bld@gmail.com

souhaitent de souffler (ouverture jusqu’à 23h). 

 

Peut-on parler d’une éthique développement durable ? 

Je suis très attachée à la notion de développement durable et cela 

s’applique à tous les axes de mon projet : nous servirons des repas 

préparés en local, nous mettrons en place une charte de respect de 

l’environnement, les couches seront lavables et les produits bio. Oui, 

ce projet applique une éthique développement durable. J’ai hâte de 

voir tout cela en œuvre de manière concrète ! 

Accompagner l’emploi 

Fin avril, les services de Pôle Emploi, de la Mission locale 

ainsi que Jean-Claude Maurice, Président de la CCDB, et 

Arnaud MARTHEY ont échangé autour des solutions à 

apporter : 

 Pour les entreprises disposant de postes à pourvoir 

mais ne trouvant pas la main d’œuvre adaptée, 

 Pour les demandeurs d’emploi rencontrant des 

di�cultés de retour à l’emploi, 

 Pour le territoire a�n d’attirer de nouveaux salariés.

Plusieurs solutions ont été évoquées telle la mise à 

disposition d’appartements relais, la création d’un 

service complémentaire à Tadou pour faciliter la 

desserte d’Europolys, l’accompagnement à l’emploi par 

la formation en immersion, la création d’une plaquette 

présentant les di�érents services apportés aux familles 

désireuses de s’installer sur le territoire en lien avec 

l’approche de marketing territorial en cours d’élaboration.

Un éventail assez large de préconisations qui 

témoignent de notre volonté d’être un territoire 

d’emploi, un territoire d’implantation d’entreprises, dans 

un contexte de reprise économique pour l’industrie. 

Europolys, locomotive économique du territoire

À Europolys, comme sur le bourg centre, c’est la 

période des grands chantiers ! Outre la viabilisation de 

la nouvelle tranche de la zone industrielle, ce sont les 

chantiers de constructions qui se multiplient : 

 Innergex : la société, en charge de la gestion du 

parc éolien, s’installe vers IME,

 API : société familiale arrivant sur notre territoire, 

spécialisée dans la restauration collective, elle projette 

la création d’une cuisine centrale, destinée, à terme, à 

la préparation de plus de 4000 repas par jour !

3ème sur son marché au niveau national, API mise sur 

les circuits courts et valorise la production bio. Une 

bonne nouvelle pour les agriculteurs locaux, mais 

aussi pour l’emploi avec la création prochaine de près 

de 40 emplois nouveaux ! Le projet a été présenté le 

18 juin dernier. 

D’autres projets sont en phase d’élaboration et la 

demande est continue pour cette zone à l’attractivité 

telle que la barre des 1000 emplois devrait être 

franchie prochainement. 
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EN UN CLIN D’ŒIL 

  À compter de septembre 2018, déménage-

ment des services techniques de la Ville (Plus 

d’informations dans le BEM de septembre). 

  Nouveau lieu pour la dépose de banderoles : 

rue du Chevrier, ex bâtiment Gomez. 

  1500 m2 de surface  

INFO + 

Vous souhaitez réserver du 

matériel que la Ville peut mettre 

à disposition ou nous prévenir 

lors de l’organisation d’une 

manifestation ? Vous pouvez 

remplir le formulaire en ligne via 

l’onglet « démarches en ligne » 

de www.baumelesdames.org 

Le déménagement interviendra courant septembre 

pour une rentrée dans les nouveaux locaux. Le 

transfert nécessitera environ un mois de travail avec 

des moyens de levage pour le transport du matériel 

tel que : machine à bois, scie circulaire, raboteuse, 

La Ville de Baume les Dames est désormais présente sur le site Webenchères. La Ville se sépare du matériel 

communal réformé ou dont elle n’a plus l’utilité, en le vendant à des particuliers, des entreprises ou d’autres 

collectivités via un portail dédié. Cela peut être des véhicules, du matériel technique... Ouvrez l’oeil si cela peut 

vous intéresser en vous connectant sur le site : www.webencheres.com/baume-les-dames 

Les premières enchères sont en cours depuis le printemps ! 

Les services de la Ville sont régulièrement mobilisés 

sur des manifestations organisées par la Ville ou par 

les associations. Durant la période estivale, cette 

mobilisation bat plus particulièrement son plein : 

marchés d’été, feu d’arti�ce, Vendredis Baumois, 

festival Pip’en terre, Forum des associations... chaque 

événement nécessite un travail de réservation de 

matériel en amont et de préparation technique (pose 

de barrières, installation des armoires électriques, 

transport de praticables, mise à disposition du podium, etc.). 

Attention, changement d’adresse ! 
Le déménagement des Services Techniques

Webenchères : faites monter les enchères ! 

Des services impliqués tout l’été

POUR PLUS DE CONFORT DE TRAVAIL ET DE VALORISATION EXTERNE, LES SERVICES 
TECHNIQUES DE LA VILLE DE BAUME LES DAMES, COMPOSÉS D’UNE VINGTAINE D’AGENTS 
ET ACTUELLEMENT SITUÉS PROMENADE DU BREUIL, VONT ÊTRE PROCHAINEMENT 
TRANSFÉRÉS RUE DU CHEVRIER, AU SEIN DE L’EX-BÂTIMENT GOMEZ, PLUS COSSU. 

scie à métaux, table de soudage... c’est donc une 

manutention importante qui va devoir être mise en 

place a�n de procéder à ce changement. Le bâtiment 

doit aussi de son côté être optimisé pour l’accueil des 

services techniques a�n d’accueillir dans les normes 

les services électricité, voirie, bâtiment, etc. Un système 

de magasin sera également mis en place dans ces 

nouveaux locaux (stock de matières et de produits 

avec référencement précis). 

Restez connectés a�n de suivre au plus près le 

déménagement des Services Techniques de la Ville ! 

EN 2017, LE SAVIEZ-VOUS ? 

  Environ 130 manifestations 

  1 Equivalent Temps Plein par an 

 Le nombre de personnes mobilisées varie en fonction de 

la nature de la tâche à e�ectuer, de 1 agent pour le port de 

barrières ou panneaux à 4 pour installer le podium ou un 

chapiteau. 

 La Ville de Baume les Dames entretient un stock composé 

d’un podium, de 20 praticables de 2m2 soit environ 45 kilos de 

charge à l’unité, de 14 tables brasserie, 28 bancs et 106 barrières 

de police. Les services peuvent compter sur des outils tels 

qu’une nacelle, un chariot élévateur et une balayeuse a�n de 

les assister dans leurs tâches.
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Clopinnov : objectif zéro tabac ! 

CLOPINNOV

9 Rue des Armuriers

25110 Baume les Dames

03 81 55 32 50

clopinnovbaumelesdames@gmail.com

Le magasin de cigarettes électroniques Clopinnov a 

ouvert début décembre 2017 au 9 rue des Armuriers 

à Baume les Dames. Rachel Edeinger et Florian Barozzi, 

gérants du magasin, ont réussi à arrêter la cigarette grâce 

au vapotage. Convaincus par la cigarette électronique 

sans nicotine, ils ont �nalement décidé de monter leur 

entreprise. Ce couple de lorrains a choisi de lancer son 

projet au centre-ville de Baume les Dames pour être 

proche de leur clientèle. « J’ai besoin d’être proche de mes 

clients, je veux qu’ils puissent prendre le temps dans notre 

magasin et pas seulement qu’ils y passent en courant » , 

explique Rachel. A�n de permettre aux vapoteurs de 

�âner, un salon est aménagé dans la boutique où ils 

peuvent tester les produits et pro�ter des canapés. 

Clopinnov propose pour l’instant une centaine de 

produits di�érents avec ou sans nicotine pour les 

fumeurs désireux de réduire leur consommation, voire 

de l’arrêter complètement. 

La Régalade : le nouveau bistrot à l’italienne

Depuis mars 2018, la Régalade a ouvert ses portes 

à l’entrée de Necchie. Le propriétaire, Mickaël Blot, 

originaire de Morteau, dirige des restaurants en 

Franche-Comté et en Suisse depuis 11 ans. À Baume 

les Dames, il s’est lancé le dé� de réouvrir un restaurant 

à la place de l’ancien Crépi’Thé. Ce challenge semble 

jusqu’à maintenant réussi puisque la Régalade compte 

d’ores et déjà des clients �dèles, séduit par le concept 

du bistrot à l’italienne. Des aménagements sont prévus 

a�n que l’ambiance conviviale et familiale du restaurant 

puisse se traduire dans les locaux. 

« Que des produits frais ! » insiste le gérant. C’est avec 

cette devise en tête que la Régalade prépare ses 

di�érents plats. Pour les pizzas, les ingrédients comme 

la farine ou la mozzarella sont directement achetés en 

Italie ! Pour les autres plats, les ingrédients sont choisis 

avec autant de soin et toujours pour leur fraîcheur.

Encore une nouvelle manière de vous régaler à Baume 

les Dames !  

LA RÉGALADE

17 Faubourg d’Anroz, 

25110 Baume les Dames

03 81 52 59 93

Ouvert du Mercredi au Dimanche, 

Midi et Soir 

(Dimanche midi sur réservation seulement)

ABS TAXI

7 jours sur 7, 24h sur 24h

03 81 84 07 70 

Existant depuis 2002, ABS Taxi compte aujourd’hui 

9 salariés, au service des déplacements de tous 

les Baumois : gare, aéroport, transport de malades 

assis, rapatriement suite à des pannes, accès aux 

supermarchés... dans un rayon de 20 à 30 km autour de 

Baume les Dames. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Cela explique-t-il la refonte du logo ? Y-a-t-il une 

ré�exion globale menée sur le sujet avec votre 

�liale canadienne, Evidence ?  

« À nouveaux locaux, nouveau logo ! Notre logo reprend 

cette idée de savoir-faire au service du digital. Il a été conçu 

conjointement avec notre filiale canadienne, Evidence, 

fondée en 2015 à Montréal. Notre but est de profiter d’une 

Révélateur se dévoile !  

Révélateur a investi ses nouveaux locaux de 

160 m2, rue Simone de Beauvoir, en mars dernier. 

Comment s’est formé ce projet de changer de lieu 

de travail ?

« Nous étions à l’étroit dans nos locaux de la rue Ernest 

Nicolas suite à notre développement de ces deux dernières 

années. Notre effectif a aujourd’hui doublé avec 9 salariés 

à Baume les Dames. Du coup, il nous paraissait essentiel 

de réfléchir à la construction d’un local répondant à nos 

attentes. Notre réflexion est allée de pair avec celle de 

Natacha Navarro d’Avenir Vérandas, qui avait ce même 

projet de construction sur la commune. Nous sommes 

aujourd’hui heureux d’être voisins au cœur des Dames du 

Quin, quartier s’étant imposé à nous au fil du temps pour 

son cadre paysager et la proximité de ses services. Toute 

l’équipe a participé à la conception des plans du bâtiment, 

conçu en ossature bois dans un esprit « maison », avec une 

terrasse, un espace convivial, et un « open space » avec vue 

sur la nature. Nous avons ici tous les avantages de la ville 

sans ses inconvénients. Cette installation participe à son 

niveau au développement de Baume les Dames. »

Ce nouveau bâtiment symbolise-t-il un renouveau 

pour l’agence ? 

« Nous avons beaucoup réfléchi à notre raison d’être et 

notre positionnement ces dernières années. Je pense que 

notre nouveau bâtiment symbolise et concrétise nos 3 axes 

stratégiques de développement :

 Asseoir notre professionnalisme : installés à 

Baume les Dames depuis notre création en 2006, la 

construction de nos locaux ici renforce notre volonté 

de conserver notre implantation au cœur de notre 

grande région Bourgogne Franche-Comté, 

afin d’apporter un accompagnement 

personnalisé à tous nos clients et participer 

à notre échelle au développement de 

l’écosystème du territoire.

  Faire valoir notre expertise dans le domaine 

du digital à travers nos 3 pôles majeurs de 

compétences : création de sites internet, l’e-

commerce et le développement de solutions 

web logicielles et applicatives sur-mesure.

 Permettre à l’ensemble des acteurs de 

l’entreprise de s’épanouir pleinement à 

travers un confort de travail optimal. »

EN 2018, L’AGENCE RÉVÉLATEUR FAIT PEAU NEUVE EN PLEIN CŒUR DE L’ESPACE 
COMMERCIAL DU QUIN : NOUVEAUX LOCAUX, NOUVEAU LOGO, MAIS UNE MÊME 
ÉQUIPE AU SERVICE DE SON CŒUR DE MÉTIER : LE DIGITAL. QUESTIONS À YANNICK 
BOLE-RICHARD, CO-FONDATEUR ET DIRECTEUR DE L’AGENCE.  

AGENCE RÉVÉLATEUR

3 rue Simone de Beauvoir

25110 BAUME LES DAMES

Tél : 03 81 84 16 35

www.revelateur.fr

exposition internationale et d’une ouverture sur le monde 

tout en mutualisant nos ressources et notre expérience. 

Etienne, co-fondateur et directeur de l’agence là-bas, avait 

démarré chez nous en 2012. Révélateur, c’est d’abord une 

aventure humaine. Nous nous définissons comme une 

équipe sérieuse qui ne se prend pas au sérieux ! »

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

La nouvelle adresse de BAT.IC

bat.ic@neuf.fr

06 81 25 30 45 

Depuis le 1er Février, BAT. IC a déménagé ses locaux au 

11 rue des Lombards à Baume les Dames. La gérante, 

Catherine Lehlen, a ouvert son bureau de dessin il y a 10 

ans dans le quartier de Cour. Cette entreprise réalise des 

projets de construction divers et variés pour beaucoup 

de particuliers. 

BAT.IC accompagne ses clients de A à Z, dans leurs 

démarches a�n de répondre au mieux à leurs besoins. 

Que ce soit à travers les procédures administratives, les 

dessins de conceptions, les dépôts de permis ou encore 

les plans d’exécution, BAT.IC assiste les Francs-Comtois 

dans la création de leurs projets. Travaillant 

toujours sur mesure, les travaux de ce bureau de 

dessin peuvent aller de la construction neuve 

à la rénovation en passant par l’extension de 

bâtiment. De quoi tracer encore une belle route 

en plein cœur de la ville.

BAT.IC
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Au �l de l’eau, le patrimoine �uvial 

PENDANT PLUSIEURS NUMÉROS, BAUME PAR CŒUR VOUS PROPOSE UNE INCURSION 
AU CŒUR DU PATRIMOINE BAUMOIS. 

Notre cadre de vie actuel est le fruit de l’interaction entre un site naturel remarquable et l’intervention humaine 

au �l des siècles. Les espaces naturels (falaises, forêts, rivières, collines) occupent une place privilégiée dans la 

perception de Baume les Dames. Ils servent d’écrin à la ville qui a su trouver sa place dans ce relief accidenté. Ce 

patrimoine paysager singulier contribue pour beaucoup à l’attractivité de notre cité. Des procédures municipales, 

comme le Plan Local d’Urbanisme et l’Aire de mise en Valeur de l’Architecture et du Patrimoine, visent à permettre 

la conservation et la mise en valeur de ce qui constitue l’ADN de notre commune pour mieux le transmettre aux 

générations futures. 

LA PRÉSENCE DE L’EAU 
On ne peut pas parler de Baume les 

Dames sans évoquer la rivière qui la 

traverse, le Doubs, et son a�uent, 

le Cusancin. Sans évoquer le canal 

Freyssinet et son chemin de halage. 

Sans évoquer ses sources dont 

celle à l’origine de la commune. 

Installée à l’origine en bordure d’un 

ancien méandre du Doubs, la Ville 

compose depuis des siècles avec 

cet élément naturel, l’eau, voulant 

tour à tour s’en protéger à cause 

de la menace des inondations, 

puis l’intégrant pleinement à son 

paysage successivement à des �ns de 

transports, d’industries, de loisirs et de préservation de 

la biodiversité. 

Deux éléments caractérisent le patrimoine 

baumois au �l de l’eau : 

 Le paysage : constitué du croisement de plusieurs 

facteurs : falaises, hydrologie, topologie, intervention 

humaine (moulins, industries, aménagements 

paysagers comme la vélo route, etc.) 

 Le petit patrimoine : les bornes en pierre le long du 

canal et présentes sur les secteurs de la Grange Vuillotey, 

des Cités Champart et des Pipes Ropp, les ponts...

QUELQUES POINTS DE VUE REMARQUABLES ! 
(Re)découvrez quelques points de vue remarquables sur le Doubs (liste non exhaustive), accessibles facilement, 

qui caractérisent le paysage baumois, à découvrir de haut comme au �l de l’eau, à pied, en courant, à vélo, ouvrez 

l’œil ! 

1 – Saut de ganache 

En sortant de Baume les Dames, 

direction Besançon, le long 

de la D683, un petit parking 

ainsi qu’une signalétique vous 

indiquent sur votre gauche 

l’accès à une vue sur le Doubs et 

les falaises du Quin. Accessible 

en voiture, le détour vaut le 

coup d’œil ! 

2 – Point de vue de Croyot

Au bout du chemin 

de Croyot, passez 

sous la barrière et 

parcourez quelques 

mètres pour accé-

der à un joli point de 

vue sur la Ville. 

3 – Grange Vuillotey

Le hameau de Grange Vuillotey a la particularité de se 

trouver pour moitié sur la commune d’Esnans et pour moitié 

sur la commune de Baume 

les Dames. L’habitat typique 

et la proximité du canal et du 

Doubs lui confèrent le charme 

d’un hameau représentatif 

avec tout le petit patrimoine 

(bornes, lices en fer, petit pont) 

typique du XIXè siècle. 

4 – Canal – secteur capitainerie

Le petit patrimoine est là 

aussi à observer. Garez vous 

sur le parking qui se trouve 

à l’emplacement de l’ancien 

pont. Une vue sur le secteur 

Jou�roy d’Abbans et l’ancien 

bâti du Moulin Vermoret s’o�re 

à vous.  

5 – Secteur des Pipes

Une promenade dans le secteur des Pipes o�re 

plusieurs points de vue à la fois sur le Cusancin et 

sur le Doubs. Sortez de Baume les Dames côté Pont 

Bleu (D50), prenez la direction de Pont les Moulins et 

tournez ensuite à gauche. Un premier point de vue sur 

le Cusancin et le moulin des Pipes (ancien moulin à 

papier) s’o�re à vous. En traversant le hameau de part 

en part, vous aboutirez à un second point de vue sur 

Baume les Dames (quartier Cour) et le Doubs. 

. 

PROCHAIN EPISODE : 
LE PATRIMOINE INDUSTRIEL
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Les événements de l’été  

LA BROCHURE DE L’ÉTÉ, INSÉRÉE DANS CE BAUME PAR CŒUR 11, VOUS DONNE TOUT 
LE PROGRAMME D’UN ÉTÉ EN MOUVEMENT À BAUME LES DAMES ! ZOOM SUR DEUX 
ÉVÉNEMENTS, LES MARCHÉS D’ÉTÉ ORGANISÉS PAR LA VILLE, ET LES ANIMATIONS 
DU COMITÉ DES FÊTES. 

MARCHÉS D’ÉTÉ

UN ÉTÉ SOUS LES COULEURS DU COMITÉ DES FÊTES 

LES ÉVÉNEMENTS ESTIVAUX PLACE DE LA RÉPUBLIQUE 

Retrouvez les marchés d’été de la Ville de Baume les 

Dames en direct de leur quatrième saison tous les jeu-

dis à partir du 28 juin jusqu’au 30 août 2018. Le marché 

de producteurs se déroule de 17h à 21h tandis qu’un 

restaurateur propose une cuisine familiale à partir de 

19h. Le Comité des Fêtes anime et organise la buvette 

du premier et du dernier marché.

Le Comité des Fêtes de Baume les Dames propose des événements destinés 

à « rassembler trois générations de Baumois. Le but est d’entrecroiser tout ce petit 

monde sur une soirée pour passer un moment convivial et familial. », expliquent 

les membres du Comité sous la houlette de leur Président, Philippe Rondot. 

À noter dans l’agenda et à retrouver en détails dans la brochure d’été. 

 16 juin : Coupe du monde, « foot de rue » en 

partenariat avec l’ASB Football,14h 

 21 juin : Fête de la musique, 19h 

 15 juillet : projection de la finale du mondial, 

suivie d’un concert, à partir de 16h30 

 20 juillet : Vendredi Baumois thème cabaret, 

20h30 

 3 août : Vendredi Baumois thème musette, 

20h30 

 12 août : journée boules à partir de 10h, en 

lien avec l’USB pétanque et l’Union Sports Boules 

(boulodrome) 

 17 août : Vendredis Baumois thème années 80, 

20h30 

Des talents baumois au salon du livre  

LA SECONDE ÉDITION DU SALON DU LIVRE « AU FIL DES MOTS » A ÉTÉ UN SUCCÈS 
DE FRÉQUENTATION, L’OCCASION DE REVENIR SUR LA VENUE DE DEUX ENFANTS 
DU PAYS QUI ONT RÉPONDU PRÉSENT À L’INVITATION DE LA MÉDIATHÈQUE JEAN 
GROSJEAN ET DE GRAINE DE LIVRES, LIBRAIRIE PARTENAIRE DE L’ÉVÉNEMENT. 

Raphaël Beuchot, né en 1980, a déjà vécu plusieurs vies. Celle d’ingé-

nieur commercial ne lui plaisant guère, il a décidé d’y renoncer pour 

devenir dessinateur de bandes dessinées. Ses premiers professeurs sont 

Hergé, Moebius, Otomo ou encore Urasawa. Lauréat du concours Ray-

mond Leblanc, son style semi-réaliste est repéré par Le Lombard qui 

lui propose le scénario de Zidrou « Le Montreur d’histoires ». Le duo 

poursuit sa collaboration en bouclant en 2016 la « Trilogie africaine ». Il 

développe un style humoristique sous le pseudonyme raphaëlB, avec 

des strips qu’on retrouve notamment dans « Libération ».

Raphaël Baud, né en 1972, dessine depuis toujours. Après s’être fourvoyé 

quelques années dans les études scientifiques, il a embrassé la carrière 

de graphiste à 25 ans, au sein d’une agence de publicité qui l’a employé 

quatre ans. Raphaël Baud passionné par la littérature et par la fabrication 

des beaux livres, crée en 2007 les éditions Chocolat ! Jeunesse. Il propose 

au jeune public une vision à la fois graphique, poétique, accessible et 

populaire du livre jeunesse.

Le catalogue des éditions Chocolat ! Jeunesse compte aujourd’hui une cin-

quantaine d’albums. Beaucoup d’entre eux ravissent les lecteurs de la Média-

thèque Jean Grosjean. Cette maison régionale et néanmoins renommée a 

fêté ses 10 ans. Elle a tout d’une grande ! 
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24h avec le service culturel : « derrière les paillettes » 

À L’OCCASION DU SPECTACLE DE « THE WACKIDS » DU 8 AVRIL DERNIER, BAUME PAR 
CŒUR EST ENTRÉ DANS LES COULISSES DE LA PRÉPARATION D’UN SPECTACLE DE 
LA SAISON CULTURELLE ET A PARTAGÉ UNE JOURNÉE DE CONCERT, AUX CÔTÉS DU 
SERVICE CULTUREL, DES TECHNICIENS, DES ARTISTES ET DU PUBLIC. PARCE QUE LE 
TEMPS DU SPECTACLE EN SOI N’EST QUE LA PARTIE ÉMERGÉE DE L’ICEBERG, POUR 
UNE FOIS, METTONS LES COULISSES EN LUMIÈRE ! 

Entrer au Centre d’A�aires et de Rencontres en plein jour 

de spectacle de la saison culturelle, c’est un peu comme 

entrer dans une ruche e�ervescente où le temps suspend 

son vol. Lorsque vous entendez les techniciens échanger 

entre eux, vous n’êtes même plus tout à fait sûrs de 

votre langue... Ils parlent lumière, ils parlent son, et entre 

techniciens et artistes, tout le monde se comprend. Et tant 

pis si vous ne saisissez pas tout, parce qu’en fait la magie 

opère. 

Entre le jargon de la scène : « youk » pour youkoulélé, 

« cour » et « jardin » (pour chaque côté de la scène) et les 

traits d’humour « J’ai piqué ta batterie », réponse « Euh, 

Piqué, comme Gérard ? », vous vous dites que le montage 

et les balances sont une tranche de vie à part. Un morceau 

de vie ordinaire pour les musiciens et les techniciens, extra-

ordinaire pour qui peut avoir le privilège d’y assister. Et 

quand le show démarre, tout prend sens. Les essais voix par 

voix du moment des balances deviennent un assemblage 

structuré... et musical, si tout va bien ! 

UN RETROPLANNING TIRE AU CORDEAU 

1 AN AVANT

Pour qu’un concert ait lieu, il faut déjà le programmer !

Pendant le printemps précédant la saison culturelle, 

une sélection de spectacles est programmée en lien 

entre le chargé de l’action culturelle, l’adjointe et une 

commission dédiée : tri des propositions reçues au �l de 

l’année, prise de contact avec les productions, rédaction 

des contrats, �xation d’une date... ce sont les premières 

étapes qui permettent d’assurer le show ! En parallèle de 

tout cela, ll faut s’assurer que le Centre d’A�aires, géré par la 

Communauté de Communes (CCDB), soit bien disponible 

à la date envisagée.   

M – 4

Quelques mois avant le jour J, un point est e�ectué sur la 

�che technique de chaque spectacle (besoins de matériel, 

con�guration de la salle, loges...). En fonction de cela, la Ville 

consulte pour retenir si besoin un prestataire qui va gérer la 

régie son et lumière. 

M – 1 

Il est temps d’e�ectuer les réservations pour la restauration 

et les hébergements. Les préventes et la communication 

font également partie intégrante du travail de l’action 

culturelle. 

JOUR J 

Dimanche 8 avril – 7h 

Arrivée des techniciens.

Les techniciens arrivent dès 7h du matin au Centre 

d’A�aires. L’heure d’arrivée dépend de la logistique de 

chaque spectacle. Il s’agit de monter les éléments son et 

lumière qui vont permettre d’habiller progressivement la 

scène. Ce 8 avril, ils sont 4 techniciens à s’a�airer. Le service 

culturel est également sur place pour ouvrir le centre, 

accueillir et coordonner les prestataires.

Dimanche 8 avril – 11h 

Arrivée des artistes

Les trois musiciens du groupe The Wackids et leur ingénieur 

lumière arrivent sur les lieux, accueillis par Marie-Christine 

Durai, adjointe à la culture, et font connaissance avec la 

salle, l’équipe d’accueil et technique. Marie-Christine en 

pro�te pour e�ectuer un point logistique, planning (repas, 

heure d’ouverture des portes) ainsi que sur le lieu de 

restauration et d’hébergement. 

Dimanche 8 avril – 14h 

Balances 

Après une pause déjeuner prise au sein du Centre 

d’A�aires, musiciens et techniciens se penchent sur les 

derniers ajustements : ultimes branchements, installation 

des instruments sur scène... les balances peuvent ensuite 

démarrer, c’est-à-dire les réglages des di�érents sons avec 

les artistes et leurs instruments. 

Dimanche 8 avril – 16h45

Ouverture des portes

16h45, déjà l’heure d’ouvrir les portes. Marie-Christine 

accueille le public et la billetterie se met en place. 

L’e�ervescence est à son comble. 

Dimanche 8 avril – 17h

Show must go on ! 

Le show peut commencer et les artistes faire leur entrée 

en scène. Alexis Roland, chargé de l’action culturelle, 

reste à l’a�ût des retardataires et des soucis de placement 

possibles. Les techniciens assurent le show depuis la régie 

tandis que les artistes sont dans la lumière. 

Dimanche 8 avril – 18h30 à 21h

Sortie de scène...

La �n du show symbolise souvent le temps d’un échange 

entre les spectateurs et les artistes. Pour les techniciens, 

c’est avant tout l’heure du démontage. Le service culturel 

accompagne le rangement et ferme les portes de la salle. 

Jusqu’au prochain spectacle ! 

« Ma plus grande satisfaction de la journée », explique Alexis, 

« c’est quand la salle est vide, que les artistes s’en vont, et que 

l’on est pleinement satisfaits parce que le public, les techniciens 

et les artistes sont heureux. Quand on y pense, c’est magique 

de voir comment autant de choses peuvent s’opérer en une 

journée. »
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Smash gagnant pour BaBaDouC ! 
BABADOUC EST LE CLUB DE BADMINTON DE BAUME LES DAMES DOUBS CENTRAL. LE 
CLUB ACCUEILLE 217 LICENCIÉS DE 7 À 77 ANS, ET CE N’EST PAS LÀ UNE EXPRESSION 
CONSACRÉE, MAIS BIEN LE VÉRITABLE ÂGE DES LICENCIÉS. CELA FAIT DU CLUB LE SECOND 
DU DOUBS EN TERMES D’EFFECTIF ET ET LE CINQUIÈME DE LA RÉGION BOURGOGNE 
FRANCHE-COMTÉ. 

Vous hésitez encore à jouer du volant ? Le badminton est 

un sport facile d’accès et convivial, et ce ne sont pas les 

licenciés du Babadouc qui diront le contraire ! 

Le club occupe en outre une place privilégiée au sein 

du territoire, en organisant régulièrement des tournois 

comme celui de février 2018 ayant regroupé 350 joueurs 

sur deux jours venant de toute la France. La reconnaissance 

de ses qualités d’organisation lui a aussi permis d’accueillir 

deux étapes du circuit jeunes régional et les championnats 

de Doubs Jeune. 

Le club propose de nombreux créneaux pour tous les âges, 

du loisir à la compétition, à Baume les Dames, Rougemont 

et Roulans. Tous les deux mois, le club organise un tournoi 

interne dans le but de réunir les jeunes, les adultes loisirs et 

les compétiteurs du « Doubs Jeunes ». 

Zoom sur l’école de badminton

L’école accueille 80 jeunes joueurs dont 35 jeunes �lles 

et propose une pratique de proximité sur chacun des 

trois bourgs. La qualité de cet accueil permet à son école 

nationale de badminton d’être labellisée trois étoiles par la 

fédération. Les jeunes ont obtenu des résultats probants, 

parmi lesquels : 

 Championnat du Doubs, meilleur club 

avec 5 médailles d’or et 3 d’argent, 

 Championnat Bourgogne / Franche-Comté, 

4 médailles d’argent et 4 médailles de bronze, 

 UNSS : champion excellence collège 

et quali�cation pour les championnats de France. 

La pratique adulte

La compétition phare est l’interclub mixte avec des 

équipes composées de 3 �lles et 3 garçons. Une 

cinquantaine de joueurs y représentent le club avec des 

résultats exceptionnels cette saison : 

 L’équipe fanion termine 3ème de régional 1, 

 L’équipe 2 termine 1ère de Départemental 1 

et disputera les barrages d’accession en régional 2, 

 L’équipe 3 termine 1ère de Départemental 2 

et accède en D1. 

Les Baumois se sont également illustrés lors des derniers 

championnats départementaux avec 3 médailles d’or, 9 

médailles d’argent et 6 médailles de bronze. 

Les bâtiments culturels, 
traits d’union entre hier et demain
LE GRENIER DES ARTS ET LE CINÉMA 
(RÉ)OUVRENT LEURS PORTES EN 2018, 
L’OCCASION DE RENDRE HOMMAGE À 
TRAVERS CES BÂTIMENTS À D’ILLUSTRES 
BAUMOIS.  

Le Grenier des Arts, hommage aux Frères Grenier

Le Grenier des Arts s’appelle ainsi en hommage aux 

Frères Grenier, Jules et Edouard. 

Jules (1817-1883) est peintre, ami des plus grands 

artistes de son temps, dont Delacroix et Corot. Il réalise 

de nombreuses peintures de Baume les Dames et lègue 

1 300 œuvres à la Ville de Besançon, entreposées à la 

bibliothèque municipale et au Musée des Beaux-Arts. 

Son frère, Edouard (1819-1901), poète et diplomate, 

reste également connu pour sa traduction du Roman 

de Renart de Goethe. Son œuvre a été couronnée par 

l’Académie Française. 

Face au Grenier des Arts, en écho, se dresse �èrement 

leur maison, aux allures de manoir, construite dès le XVIè 

siècle et remaniée au XIXè.

Le Cinéma rénové :  

la grande salle adoptera le nom de Louis Dufay

La grande salle rénovée du cinéma, comportant 140 

places, a adopté le nom de Louis Dufay, Baumois né en 

1874, inventeur dès le début du XXè siècle de plusieurs 

procédés de photographie et cinéma couleur puis d’un 

étonnant procédé d’impression, l’Héliophore, inventé 

en 1933. 

L’héliophore est un système d’animation visuelle qui 

exploite le renvoi de jeux de lumière via une trame de 24 

lignes par mm incorporées à l’image, orientées selon des 

angles variés, et invisibles à l’œil nu. Le déplacement du 

support ou des sources lumineuses donne d’étonnants 

e�ets spatiaux (impression de déplacement de la zone 

de lumière, de mouvement, etc.). C’est presque comme 

un GIF animé aujourd’hui ! 

Cette technique est utilisée dans la réalisation d’images 

décoratives ou publicitaires, dans le conditionnement 

de disques, de livres et de toutes sortes d’objets dans 

les années 70. 

Le procédé est aussi utilisé dans le cinéma : L’enfer, �lm 

inachevé de Henry-Georges Clouzot, met en scène 

le procédé de l’héliophore en utilisant l’actrice Romy 

Schneider comme support ré�exif. Son visage se 

transforme à l’in�ni de ces jeux de contrastes. 

L’héliophore reste moderne et intemporel, s’il est 

né dans un certain contexte, il n’en reste pas moins 

magique et enfantin encore aujourd’hui. La trame des 

écrans numériques rend encore aujourd’hui hommage 

aux travaux de Louis Dufay.          

EN SAVOIR + 
Voir le documentaire Louis Dufay, la couleur 

et l’héliophore (disponible sur Viméo) 
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LE TRAIL DE LA VALLÉE BAUMOISE PROPOSE SA 3È ÉDITION LE DIMANCHE 8 JUILLET 
PROCHAIN ! 

  Organisé par Baume Bienvenue et le club de Team Spirit Sport

  Village de départ à la piscine municipale

  Parcours dans la moyenne vallée du Doubs

  5 parcours de 36 km - 28 km - 16 km - 10 km et une course enfants

  1 € par inscription sera reversé à une association caritative

CONTACT

CONTACT

jeannoel.bourdenet@gmail.com 

06 70 87 06 56 

Facebook @traildelavalleebaumoise

contact@traildelavalleebaumoise

www.traildelavalleebaumoise.com 

(Babadouc – suite)  

Voler plus haut ! 

Pour poursuivre son développement, améliorer l’accueil 

des jeunes, entraîner les compétiteurs et conseiller les 

nouveaux joueurs, le club a embauché en septembre 

Thomas Béliard, jeune doubien originaire de Pontarlier, 

titulaire d’une licence STAPS en entraînement sportif 

option badminton. Son arrivée a permis l’ouverture d’un 

créneau école de badminton à Roulans, l’organisation de 

stages à destination des jeunes et la création d’un créneau 

sport entreprise le lundi midi. L’objectif est de développer 

encore le créneau entreprise et d’ouvrir un temps libre 

pour les seniors et parents aux foyers. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Trail de la Vallée Baumoise 

Rugby’Doubs : un événement rassembleur ! 

Petit robot deviendra grand ! 

+ D’INFORMATION 

cd25.rugby@gmail.com

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Le samedi 15 septembre 2018, tous les clubs du Doubs sont 

invités à participer à la grande fête annuelle du rugby 25 à 

Baume les Dames, à l’initiative du Comité Départemental 

25 et en partenariat avec l’USB rugby. 500 joueurs sont 

attendus pour l’occasion ainsi que 100 dirigeants de clubs 

et encadrants, salariés et bénévoles. Les deux terrains de 

rugby seront mobilisés ainsi que le terrain synthétique. 

Le déroulé en bref

Pendant cette journée, les licenciés et non licenciés âgés 

de 7 à 77 ans pourront s’exercer à la pratique du rubgy au 

toucher, avec des confrontations par équipes de 7. Des 

animations, matchs, jeux éducatifs à thème via des ateliers 

le matin pour les jeunes pratiquants seront également 

proposés, encadrés par les cadres d’état fédéraux, ainsi que 

des bénévoles diplômés fédéraux. 

Objectif mondial ! 

L’objectif est de promouvoir la discipline et de développer 

les clubs déjà existants dans le département en vue de 

l’organisation du Mondial de Rugby prévu en France en 

2023. 

Le fameux robot tondeuse « Big Mow » qui fonctionne 

sur le stade honneur de Football donne entière 

satisfaction au club de l’AS Baume les Dames. Les 

dirigeants, entraîneurs et surtout les joueurs découvrent 

un excellent terrain de jeux qu’ils n’ont encore jamais 

connu à Baume.

Le drainage réalisé en 2016-2017 ainsi que le robot 

tondeuse qui fonctionne depuis mai 2017 procurent 

un terrain très agréable à jouer, une pelouse digne des  

meilleurs stades.

Gageons que cela pré�gure le meilleur pour l’avenir !
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Le BMX, un sport éclairé ! 

LE COIN DES SPORTIFS

   Tennis de table 

Tournoi de tennis de table , février 2018.

   Football au féminin 

Finale régionale féminine U13 pour l’ASB 

football. 

Baume Zell : cultiver l’amitié franco-allemande
LE JUMELAGE ENTRE LA VILLE DE BAUME LES DAMES ET ZELL AM HARMERSBACH 
(BADEN-WÜRTTEMBERG, ALLEMAGNE) EXISTE DEPUIS 1990. L’ASSOCIATION BAUME 
ZELL, NÉE À LA SUITE DE CELUI-CI, EXISTANT DANS SA FORME ACTUELLE DEPUIS 2010, SE 
DONNE POUR MISSION DE FAIRE VIVRE CE JUMELAGE EN PRATIQUE. RENCONTRE AVEC 
LA NOUVELLE PRÉSIDENTE DE L’ASSOCIATION (DEPUIS FÉVRIER 2018), ESTELLE FRENIER. 

Quels sont les objectifs de l’association Baume 

Zell ? 

Au départ née de la volonté de pérenniser des amitiés entre 

les deux villes, l’association fait vivre le jumelage. Les cours 

d’allemand sont un axe important de la diffusion et du 

partage autour de la langue allemande. C’est d’ailleurs par 

ce biais que j’ai mis un pied dans l’association au départ. Il 

y a deux groupes de niveaux : les plus avancés se réunissent 

le lundi soir (hors vacances scolaires), et un groupe 

débutant/ intermédiaire le mardi soir. J’invite tous ceux qui 

se mettraient une barrière sur la pratique de l’allemand à 

venir tester ces cours : nous enseignons de manière ludique, 

dans le but premier de comprendre et se faire comprendre. 

Ce qui est apprécié par les allemands, c’est notre effort 

de pratiquer leur langue, ils ne nous demandent pas un 

allemand parfait et littéraire. C’est dans cette optique que 

nous travaillons. 

Quels sont les actions et objectifs des prochains 

mois ? 

Nous souhaitons redynamiser l’association, organiser 

de nouvelles actions et nous faire connaître davantage. 

Nous avons créé une page Facebook à cet effet                                                              

@pageJumelageBaumeZell. Nous sommes en train de 

finaliser plusieurs événements : la venue éventuelle d’une 

délégation de cyclistes de Zell, une randonnée organisée 

en lien avec l’USB montagne. Nous irons à Zell à l’occasion 

d’un marché français et à la St Nicolas en décembre. Nous 

réfléchissons à d’autres actions. Nous sommes aujourd’hui 

une quarantaine d’adhérents, dont 12 membres du Conseil 

d’Administration. Nous en appelons à toutes les bonnes 

volontés, des bénévoles, s’ils souhaitent nous rejoindre, 

mais également aux associations baumoises si elles veulent 

échanger avec des collègues allemands : échanges sportifs, 

culturels, etc. Nous avons la chance de bénéficier d’un 

jumelage accessible à 2h30 de route, avec organisation 

possible d’échanges sur une journée. Profitons-en ! 

L’ASSOCIATION BAUME ZELL 
EN UN CLIN D’ŒIL 

Estelle Frenier présidente de l’association

06 32 08 56 58

asso.baume-zell@wanadoo.fr 

Facebook @pageJumelageBaumeZell

Une délégation de Zell am Harmersbach a été accueillie en 
novembre 2017 à Baume les Dames. 

L’éclairage de la piste de BMX devient en�n une réalité. 

Depuis quelques jours, on a vu apparaître 2 mâts sur la piste 

de BMX ; ce sont les futurs grands mâts qui supporteront 

les 12 projecteurs devant éclairer la piste de BMX.

En e�et, le besoin était grand et important a�n que cette 

piste, considérée comme une des plus belles de l’Est de la 

France, soit éclairée. Cela va permettre au club : 

   d’organiser des rencontres et challenges de BMX en 

soirée, voire en nocturne l’été ; 

  de programmer des séances d’entraînement 

le soir en hiver et en intersaison car le club devait 

jusqu’alors refuser de nouveaux adhérents, les créneaux 

d’entraînement étant saturés. Les séances pourront en 

conséquence se dérouler tous les soirs de la semaine, 

comme pour le football ou le rugby ; 

  Désormais, le club de BMX pourra satisfaire aux 

cahiers des charges fédéraux a�n de pouvoir organiser 

des challenges et courses de BMX de niveau régional, 

interrégional et pourquoi pas à moyen terme une 

organisation nationale. Ce type d’accueil serait une 

juste reconnaissance des capacités du club et de 

l’investissement de la municipalité à ses côtés. 



CPIE DU HAUT-DOUBS / 4140 / ASSOCIATIONS

ces épreuves leur permet de valider les bases apprises 

au cours de leur formation... Un bon bagage pour ceux 

qui souhaitent poursuivre leur engagement !

Une fois la formation de Jeune Sapeur-Pompier terminée, 

les plus passionnés deviennent le plus souvent pompiers 

volontaires (pour les ¾ d’entre eux) même si tous 

conservent le goût de la rigueur, de l’esprit d’équipe et 

de l’entraide. 

Les JSP : une école de la vie ! 
L’Association des Jeunes Sapeurs-

Pompiers de Baume les Dames forme 

depuis 1961 plus de 630 jeunes et leur 

fait découvrir le métier de pompier. La 

caserne accueille chaque année une 

vingtaine d’adolescents, âgés de 12 à 18 

ans, et les accompagne pendant 4 ans 

aux gestes de la profession. Cette année 

Jean-Pierre Probst et Christophe Picard 

encadrent 21 jeunes venus de Baume les 

Dames, Clerval, Moncey et Marchaux.

Au cours de leurs années de formation, les sapeurs en 

herbe sont formés aux bases de l’extinction d’incendie, 

au sauvetage et aux diverses manœuvres. Au-delà de 

ces formations techniques, les Jeunes Sapeurs-Pompiers 

participent à la vie de la caserne, aux commémorations 

ainsi qu’aux manœuvres et formations des adultes, 

renforçant ainsi les valeurs de leur engagement citoyen. 

OBJECTIF BREVET NATIONAL ! 
À l’issue de leur formation, les adolescents pourront 

se présenter au Brevet National des Jeunes Sapeurs-

Pompiers. Cet examen a lieu une fois par an et donne une 

équivalence de niveau CAP. Le 26 mai 2018, à Baume les 

Dames, les jeunes sapeurs se sont donc présentés à des 

épreuves écrites, pratiques et sportives. Le passage de 

INFORMATIONS PRATIQUES

Entraînements : samedi après-midi de 14h à 18h.

Pour devenir Jeune Sapeur-Pompier : envoyer un 

courrier à « Recrutement Jeunes Sapeurs-Pompiers », 

14 Rue sur Chaille 25110 Baume les Dames.

LE SAVIEZ-VOUS ?
Les associations de Jeunes Sapeurs-Pompiers 

n’existent pas dans toutes les casernes. 

À Baume les Dames, nous devons la création de 

l’association à Paul Cedoz et Marcel Lejeune qui l’ont 

fondée en 1959.

TÉMOIGNAGE DE VÉRONICA 
ANDORINHA, PARTICIPANTE 
BAUMOISE 

Nous participons au défi famille zéro gaspi avec 

mes deux fils de 9 et 12 ans. Le premier atelier 

culinaire, sur le thème « portions et repas », était 

très ludique avec plusieurs jeux. Nous avons 

notamment dû concevoir un repas avec des 

restes à partir de pommes de terre cuites à l’eau, 

de crème, de coquilles d’escargots (en pâte) et 

de fromage de chèvre. C’était très sympa ! Nous 

avons également assisté à une démonstration 

sur ce qu’on peut acheter pour 5 personnes selon 

les pays et les différences sont impressionnantes, 

que ce soit entre les Etats-Unis où tout est emballé 

et prêt à consommer et l’Amérique Latine, ou 

la France et les pays africains. Cette démarche 

implique vraiment les enfants, ils ont hâte de 

faire le suivi des déchets à la maison et je pense 

que cela va changer leur conception du moment 

des courses aussi. Le dernier repas, nous allons 

ramener chacun nos restes et échanger des idées 

recettes. J’ai récemment recyclé des restes de 

lentilles avec de l’ail des ours, du mascarpone et 

du curry, sous forme de boulettes, ce n’est pas mal 

du tout ! Affaire à suivre, donc ! 

Le dé� familles zéro gaspi a été lancé par le CPIE (Centre 

Permanent d’Initiatives pour l’Environnement) du 

Haut-Doubs début avril. Ce dé� consiste à permettre 

à des familles de réduire leur gaspillage concernant 

les restes alimentaires, et ainsi de produire moins de 

déchets. 

Le CPIE accompagne pendant deux mois une dizaine 

de familles du Doubs central sur la base du volontariat. 

« Plus la typologie des familles est variée, plus l’échange 

est riche. » explique Catherine Devaux, chargée de 

mission au CPIE. Plusieurs ateliers thématiques sont 

organisés a�n d’apprendre à optimiser ses restes 

alimentaires : 

  Atelier culinaire « Portions et repas »

  Atelier culinaire « Plani�cation des courses »

  Atelier culinaire « Utilisation des restes »

  Atelier culinaire « Stock des courses alimentaires »

PLUSIEURS MODES D’ACTION
En parallèle, chaque famille e�ectue une pesée de 

ses déchets en début, en milieu et en �n d’action a�n 

de s’auto-évaluer. Un quizz interactif a également été 

proposé a�n d’aller plus loin dans la ré�exion autour 

du gaspillage alimentaire. En �n d’action, la confection 

d’un repas zéro gaspi réunit toutes les familles 

participantes.

Le CPIE avait déjà mené cette action sur le secteur de 

Pontarlier, avec une réduction mesurée du taux de 

déchets de l’ordre de 8%.

Le CPIE mène cette action, avec le 

soutien du SYTEVOM, de l’Europe 

dans le cadre du programme 

européen LEADER du Doubs central 

et de la Fondation de France. 

Dé� familles « zéro gaspi » 

LE SAVIEZ-VOUS ? 
En France, l’équivalent de 400€ de 

nourriture par famille et par an est jeté.
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MICAËL, 38 ANS,  
UTILISATEUR BISONTIN

« J’utilise le service Citiz depuis son lancement à 

Besançon il y a 7 ans, que ce soit pour me déplacer 

pour mes courses ou mes loisirs. C’est très simple 

d’utilisation, on paye au km, tout compris, et un 

prélèvement automatique est effectué chaque 

mois. On a les avantages d’une voiture sans 

les inconvénients. Il n’y a pas de problème de 

maintenance, pas de nettoyage... On peut même 

partir en vacances une semaine avec une voiture 

Citiz ! Une fois abonné, ça fonctionne à Baume les 

Dames comme partout ailleurs en France. C’est 

sûr qu’il faut penser différemment sa mobilité et 

s’organiser en conséquence. Mais on peut prendre 

un TGV pour aller à Marseille et bénéficier de Citiz 

une fois sur place. Cela revient moins cher qu’une 

voiture de location lambda. En cas de souci, une 

assistance téléphonique est présente dans le 

véhicule 24h/24. En cas de retard de l’utilisateur 

vous précédant, Citiz vous garantit votre transport. 

En termes de coût, de temps de transport et 

d’environnement, j’ai toujours été gagnant en 

changeant mes modes de déplacement. »

EN SAVOIR +
Citiz 03 81 82 30 00 - bfc@citiz.fr

PETR Doubs central 

03 81 84 75 81 – tadou@doubscentral.org 

l’espace le reste du temps ! Avec le véhicule CITIZ, votre 

place de stationnement vous est réservée et la voiture 

est partagée !

3- Développement des modes alternatif de 

transport 

Avoir un véhicule en autopartage, c’est penser la mobilité 

autrement. On ré�échit davantage aux coûts réels du 

trajet en voiture qu’on délaisse plus facilement face aux 

transports en commun ou au vélo. Ce changement de 

mentalité a un impact signi�catif sur l’environnement. 

En pratique, comment ça marche ? 

1 - Il faut s’inscrire sur bfc.citiz.fr

2 - Réservez la voiture via l’appli mobile, internet ou par 

téléphone

3 - Ouvrez la voiture avec votre carte ou votre 

smartphone

4 - Votre trajet terminé, ramenez la voiture à son 

emplacement initial

5 - Suivez vos dépenses sur internet et recevez votre 

facture mensuelle détaillée par mail

Envie de l’essayer ? Les frais d’inscription et les 3 

premiers mois d’abonnement sont o�erts pour les 

20 premiers inscrits !

L’actu du Doubs central

Un nouveau totem a fait son apparition à proximité de 

la gare de Baume les Dames, mais que peut-il donc bien 

signaler ? Positionné depuis le milieu du printemps, il 

indique l’existence d’un nouveau service d’autopartage 

Citiz, qui permet à chaque utilisateur de recourir à une 

voiture en libre-service de manière occasionnelle, à 

l’heure, à la journée ou plus. Ce service de proximité, 

pratique et économique, remplace ainsi la voiture 

personnelle dans le cas où on ne s’en sert pas tous les 

jours, ou pour se faciliter les trajets lorsqu’on est en 

déplacement. En e�et, avec le même abonnement, il 

est possible d’utiliser les 1 200 véhicules du réseau Citiz 

présents dans 90 villes en France. 

Pourquoi adhérer à ce service ? 

1- Réduction des coûts

En 2017, le budget total pour la possession d’une Clio 

essence atteint 6 063 € en moyenne par an. Le coût 

d’utilisation du véhicule en autopartage à Baume les 

Dames dépend du temps d’utilisation et des kilomètres 

parcourus. Le prix comprend tout : assurance, entretien 

et même le carburant ! Ainsi, l’utilisation de ce service 

est particulièrement avantageux pour les personnes 

e�ectuant moins de 10 000 km par an. 

2- Facilitation du stationnement

En moyenne, chaque voiture d’autopartage remplace 

10 voitures particulières et libère 9 places de 

stationnement. De plus, une voiture est en moyenne 

réellement utilisée 5% du temps, ce qui occupe de 

CITIZ : L’AUTOPARTAGE EN LIBRE-SERVICE FAIT SON ARRIVÉE 

À BAUME LES DAMES ! 
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Une « Bonne Santé » pour tous
Près d’un tiers des français estime qu’il est di�cile 

d’avoir accès à des soins médicaux et à des profession-

nels de santé : délai d’attente, impossibilité de trouver 

un médecin (horaires, refus de nouveaux patients (51%), 

manques de moyens �nanciers (33%), absence de com-

plémentaire santé...).

Aussi, pour lutter contre le « non-recours » divers dispo-

sitifs partenariaux se déploient.

Le CCAS de Baume les Dames saisit ces opportunités, 

par sa mission de proximité, pour faciliter l’accès aux 

droits et aux soins des administrés :

   Fin 2017, une campagne « une mutuelle pour 

tous » a été lancée, en partenariat avec l’association 

ACTIOM, pour proposer à toute la population 

Baumoise une couverture santé à tarif négocié. 

Une réunion publique d’information et une 

quarantaine de rendez-vous ont été réalisés. 66% des 

propositions ont abouti à une signature de contrat 

au 1er janvier 2018. L’action est renouvelée pour 2018, 

et de nouvelles permanences seront proposées dès 

le mois de septembre.

   La caisse primaire d’as-

surance maladie CPAM, 

pour qui le renoncement 

aux soins est un enjeu de 

santé publique, présente 

aux travailleurs sociaux 

un nouveau dispositif 

nommé PFIDASS (plate-

forme d’intervention dé-

partementale d’accès aux 

soins et à la santé). Il s’agit 

d’un accompagnement 

d’intervention sur 3 niveaux : bilan des droits, orien-

tation dans le système de soins et de santé et surtout 

accompagnement au montage �nancier, lorsque les 

circuits classiques n’ont pas permis la réalisation des 

soins. 

L’aspect �nancier ne doit pas être un frein pour la santé. 

Le CCAS vous accompagne. N’hésitez pas à prendre 

contact pour vos demandes de soins.

Le territoire n’est pas en reste sur cette thématique. Le 

PETR Doubs central et l’ARS de Franche-Comté, ont 

conduit une démarche d’exploration et d’analyse des 

conditions de recours et d’accès à l’o�re de santé. 

Le diagnostic a été présenté au mois d’avril, et un pro-

gramme d’actions destinées à la promotion de la santé 

et l’accès aux soins de proximité sera travaillé sur notre 

territoire.

EN DIRECT DES ÉCOLES 

A�n d’assurer des services de qualité, la Communauté 

de Communes Doubs Baumois est régulièrement 

en recherche de personnes pouvant assurer 

des remplacements dans les écoles et accueils 

périscolaires de son territoire sur des postes tels que : 

ATSEM, agents d’entretien, accompagnateurs scolaires 

dans les bus, animateurs périscolaires (accueils de 

loisirs, périscolaires, restaurations scolaires). 

Avec plus de 7 000 personnes transportées en 2017, 

le service de transport à la demande TADOU, utilisable 

par tous les habitants du PETR Doubs central, poursuit 

sa route. Du lundi au samedi de 6h à 20h15, après 

réservation, une voiture passe vous prendre et vous 

dépose où vous le souhaitez dans toutes les communes 

et gares du Doubs central, ainsi qu’à certains arrêts du 

réseau de bus Ginko de l’agglomération bisontine. Plus 

vous vous y prenez tôt et moins le coût du trajet sera 

élevé, tout voyage devant être réservé au plus tard la 

veille du départ avant 11h. Vous êtes �exible sur vos 

horaires de départ ? Tadou vous propose de voyager 

avec d’autres usagers ayant déjà réservé leur trajet pour 

un tarif unique de 2€. 

Réservez en ligne via www.doubscentral.org ou par 

téléphone au 03 81 84 79 35 du lundi au vendredi de 8h à 11h. 

Le saviez-vous ? 

En réservant par internet, vous pro�tez du tarif 

préférentiel jusqu’à la veille du départ. 

L’Inspection Académique a validé le passage à 4 jours pour toutes les écoles du territoire de la CCDB.

Les horaires dé�nitifs seront connus ultérieurement.

Pour toute information, vous pouvez contacter le service scolaire de la CCDB :

  Florence DALLAVALLE au 03 81 84 65 03

  Marylin FAIVRE au 03 81 84 65 00 

  Claudine GAUFFROY au 03 81 84 65 02

Ou nous envoyer un mail avec votre CV sur 

l’adresse : scolaire@doubsbaumois.org

Tadou : le transport à la demande 
du Doubs central trace sa route ! 

PLUS D’INFOS 
tadou@doubscentral.org

www.doubscentral.org
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Révision du Code de la route au pro�t des seniors

Le chèque Energie

À l’heure où le législateur met en place di�érentes 

mesures pour la sécurité routière, les partenaires sociaux 

s’organisent pour mener des actions pour que chacun 

puisse rester un « bon conducteur » objectif à tout 

âge.

L’association AGIR solidarité Franche-

Comté animera en octobre 2018 un 

atelier destiné à rafraîchir et réviser les 

connaissances du code de la route. 

Des programmes ludiques, interactifs, 

remettent en mémoire panneaux, 

signalisations et di�érentes situations sur 

la route.

Au cours de 4 séances d’une durée de 

2h chacune, cette pédagogie de groupe 

permet des échanges, des discussions, dans une 

atmosphère conviviale.

Si vous êtes intéressés, veuillez prendre contact 

avec le CCAS pour une pré-inscription pour le mois 

d’octobre.

Les tarifs sociaux pour les factures d’électricité et de gaz 

ont pris �n en décembre 2017.

À partir de 2018, le dispositif « Chèque Energie » 

remplace les tarifs sociaux. 

Ce chèque de l’Etat permet d’aider à payer la facture 

d’énergie (quelle qu’elle soit).

Le chèque est envoyé par courrier par l’Etat aux 

béné�ciaires en fonction des revenus �scaux et de la 

composition familiale, à partir du mois d’avril 2018.

Que faire de ce chèque : 

Le chèque doit être envoyé au fournisseur d’énergie 

(EDF/ENGIE ou autre fournisseur) ou donné directement 

au prestataire lors du paiement de la facture (�oul, bois...)

Le site chequeenergie.gouv.fr permet de véri�er ses 

droits, et de le demander s’il n’a pas été réceptionné au 

cours du premier semestre 2018. 

Il est indispensable d’avoir e�ectué sa déclaration d’im-

pôt sur le revenu en 2017 pour pouvoir en béné�cier. 

RENSEIGNEMENTS

Pour tout renseignement complémentaire, 

contactez le CCAS de Baume les Dames.

CCAS : 03 81 84 75 10

Bienvenue à... 
RAPHAËL PROST, médiathécaire, spécialiste du fonds ancien 

Après un DUT information-communication « Métiers 

du livre et du patrimoine, spécialisation médiathèque », 

Raphaël a été durant 3 ans directeur adjoint de la 

Médiathèque de Freyming-Merlebach. Le 16 janvier 

2018, Raphaël pose ses valises à Baume les Dames, 

attiré notamment par la gestion du fonds ancien que 

nécessite son poste suite au départ en retraite de 

Jeanne-Marie Duret. Il 

s’occupe également des 

documentaires et des 

périodiques. « Les fonds 

anciens sont d’abord une 

passion à titre personnel. 

J’ai fait des études 

d’histoire, et j’ai commencé 

à alimenter ma bibliothèque privée. En général, cela m’a 

toujours réussi de convertir mes passions personnelles en 

fil conducteur professionnel. Jeanne-Marie m’a transmis 

toute son expérience. Je trouve impressionnant de me 

trouver face à 500 ans d’histoire de la ville. Si je devais 

résumer le fonds en deux mots, je dirais qu’il est riche et 

éclectique. C’était le fonds des Capucins auparavant d’où 

une importante diversité de sujets. On trouve autant la 

grande que la petite histoire, de l’acte d’indépendance de 

la Franche-Comté aux mariages locaux et cela convient 

parfaitement à ma démarche intellectuelle en tant 

qu’historien de formation. »  Livres un jour, livres toujours, 

Raphaël avoue aimer les livres, tous les livres, sans goût 

spéci�que pour un genre en particulier, parfait lorsqu’on 

travaille en Médiathèque ! 

MARIANNE BARBIER, assistante de gestion des services techniques

Marianne Barbier a pris ses fonctions début mai 2018, 

au sein des services techniques de la Ville de Baume 

les Dames, après 7 ans de congé parental. Cette franc-

comtoise pure souche a rejoint les rangs de la mairie 

baumoise après avoir travaillé en tant que secrétaire 

de chef de projet et dans le service comptable de la 

Communauté de communes du Pays d’Héricourt. 

« Je voulais une nouvelle vie, j’avais besoin de changement. 

Ce qui m’intéresse ici, c’est de pouvoir apporter aussi bien 

un suivi que des réponses. » 

Marianne a dû apprendre les rouages de ce nouveau 

poste directement sur le terrain mais ce n’est pas pour 

déplaire à cette femme énergique. Avec l’arrivée d’un 

nouveau DST (Directeur 

des Services Techniques) 

courant juin, Marianne 

pourra travailler en 

binôme et mettre en place 

les idées qui lui tiennent à 

cœur. 

« Certes ce poste est nouveau pour moi, mais j’aime à 

penser qu’au-delà de la découverte et de l’apprentissage de 

terrain je pourrais utiliser les connaissances que je possède 

déjà. »

C’est donc avec sourire, courage et dynamisme que 

Marianne remplit les missions de son nouveau poste ! 
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Cet été, la Médiathèque Jean Grosjean fermera 

ses portes une semaine du 10 au 13 juillet 2018 

a�n de procéder à un grand récolement des col-

lections. 

Le récolement est un inventaire qui sert à véri�er la 

présence e�ective des documents dans le fonds en 

comparant les documents présents avec le fonds 

théorique indiqué par la catalogue informatique 

Orphée dont se servent les médiathécaires au quo-

tidien. 

Cela permet de savoir si des livres présents dans 

la base ont disparu, de remarquer des documents 

non enregistrés, de véri�er l’état des médias et de 

remettre à leur place des livres qui auraient été dé-

placés par mégarde. 

Les agents bipent tous les documents un par un.      

À l’issue de cette action, les problèmes d’enregistre-

ment seront mis en évidence et le catalogue sera 

remis à jour. Cette opération doit être e�ectuée 

tous les deux ans. Pendant cet inventaire, aucun 

document ne peut être emprunté à la Médiathèque 

a�n de ne pas fausser les données. C’est pourquoi la 

Médiathèque doit fermer ses portes quelques jours. 

Pour mieux vous servir ensuite ! 

Le chi�re : la Médiathèque Jean Grosjean propose 

plus de 11 000 documents au prêt. 

  

VOTRE MAIRIE S’ADAPTE A VOUS !

Depuis mai 2018, les horaires de la mairie ont 

évolué les après-midis ! Auparavant, les agents 

d’accueil de la mairie étaient à votre service de 9h 

à 12h et de 14h à 18h, ainsi que le samedi matin. 

Après avoir mis en place une étude de la fréquen-

tation, la Ville s’est aperçue que les Baumois solli-

citaient plutôt l’accueil de la mairie en tout début 

d’après-midi qu’en �n de journée. En collaboration 

avec les services, il a donc été décidé de modi�er 

les horaires d’accueil des usagers : depuis mai 2018, 

les horaires mis en place sont les suivants : 9h-12h / 

13h30-17h30. Les horaires du samedi (9h-12h) sont 

maintenus.

Naissances
PERRIGUEY Louis . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BONFILS Honorine . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BOURQUE GUYARD Leïla . . . . . . . . . . . . . . .

DIETRICH Chéryline . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BOTEY Shanna . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

HEISLER Marius . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

08/01/2018

23/01/2018

26/01/2018

03/02/2018

04/02/2018

04/03/2018

07/03/2018

11/03/2018

11/03/2018

19/03/2018

09/04/2018

SERIOT Louis . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

FREY Gilles . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

COSTILLE André . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BORNE Renée. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

RIT Daniel . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BOURGES Colette . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LEMAITRE Bernard . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VALNET Gilbert . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

MOUTEL Colette . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

WEBER Josiane . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

DUBAIL Michel . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

SENECHAL Christophe . . . . . . . . . . . . . . . .

VITORSKI Reine . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BARBIER Bernadette . . . . . . . . . . . . . . . . .

POLY Germaine . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LIGIER Marcel . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PAHIN-MOUROT Pierre . . . . . . . . . . . . . . .

JUIF Michel . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

GIRARD Jean-Marie . . . . . . . . . . . . . . . . . .

02/02/2018

06/02/2018

08/02/2018

09/02/2018

15/02/2018

16/02/2018

19/02/2018

20/02/2018

22/02/2018

27/02/2018

02/03/2018

04/03/2018

06/03/2018

08/03/2018

10/03/2018

10/03/2018

12/03/2018

14/03/2018

16/03/2018

Décès
 16/03/2018

19/03/2018

19/03/2018

30/03/2018

01/04/2018

02/04/2018

06/04/2018

10/04/2018

11/04/2018

15/04/2018

16/04/2018

17/04/2018

26/04/2018

01/05/2018

MOUREAUX Madeleine . . . . . . . . . . . . . . . .

VITTOT André . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

MESNIER Mariette . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

KLUGMANN Alain . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

GRILLOT Roger . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

GAUDINOT Geneviève . . . . . . . . . . . . . . . . .

EMONIN Henriette . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PEDRAZZINI Anne . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BOUVARD Fernand . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

CLERC Suzanne . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

COLIN Appoline . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BOBENRIETH René . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

BELOT Xavier . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PAGNOT Emilie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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M. THIEBAUD Thierry décédé le 7 juillet 2017

M. SERIOT Louis décédé le 2 février 2018

BOILLOT Léna . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

KEVERIAN Milan . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VARDANEGA Judith . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

CHIROL Juliann . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

TERRANOVA Facundo . . . . . . . . . . . . . . . . .

48 / ACTUALITÉS

DÉPARTS EN RETRAITE

Nous saluons deux agents qui font valoir cet été leurs 

droits à la retraite. Jean-François Forgeron, chau�agiste-

plombier, quittera la collectivité le 1er juillet tandis que 

Jean-Paul Dutour, technicien polyvalent, partira le 31 

juillet. Merci à eux pour leur investissement sans faille 

au service de la Ville de Baume les Dames pendant 

toutes ces années. 

RÉCOLEMENT :  
MISSION INVENTAIRE  
À LA MÉDIATHÈQUE ! 
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En�n entendus ! 

Les Baumois sont étou�és par une lourde �scalité locale 

alors que, paradoxalement, le niveau moyen et factuel 

d’impôt mesuré par habitant est en deçà de la valeur 

constatée pour des communes de taille équivalente. 

Cette dissonance s’explique tout simplement par le fait 

qu’ici l’impôt est réparti sur moins de personnes, ou, 

dit autrement, que nous avons proportionnellement 

plus de personnes qui ne paient pas ou peu d’impôt. 

Cela éclaire aussi le contexte social particulièrement 

di�cile de Baume Les Dames.

Nos charges vont aller grandissantes mais plutôt que 

de fermer les cordons de la bourse, la solution que 

nous partageons avec la majorité consiste bien au 

contraire à oser investir ! La période est certes di�cile 

mais également propice avec des taux d’intérêts 

au plus bas. Investir pour créer des emplois et donc 

des ressources, investir pour être attractif et accueillir 

de nouveaux habitants qui permettront par leur 

contribution �scale à mieux répartir le poids de l’impôt, 

investir pour rénover notre patrimoine et l’immobilier 

de notre centre-ville qui autrement se paupérisera 

davantage encore, y recréer de la circulation et du 

mouvement qui ensuite seulement et logiquement y 

amèneront de l’activité commerciale.

Oui, il faut investir mais cela ne veut pas dire que les 

budgets doivent déraper comme cela est encore le 

cas pour le projet du cinéma annoncé initialement à 

540 000 € et qui nous coutera �nalement 1 250 000 €. 

Nous demandons plus de maitrise budgétaire et 

devons être intégrés en amont de toute décision pour 

éviter les dérives pharaoniques que l’on sent poindre 

et ne pas passer à côté de l’essentiel quand on voit, 

par exemple, l’état misérable de beaucoup trop de nos 

voiries.

Oui, l’Etat baisse ses dotations mais les ressources de 

la Ville baissent beaucoup moins que prévu parce que, 

entre autres, nous avons payé trop d’impôts en 2017 

et ce parce que notre majorité ne nous a injustement 

pas rétrocédé tous les impacts des compétences 

transférées à la Com Com qui elle n’hésite jamais à 

augmenter sa �scalité !

Lors du vote budgétaire de cette année, sur la base 

d’une réalisation e�ective d’économies que nous 

avons précisément éclairées, de notre argumentation 

sur le « trop payé » d’impôts locaux 2017, ou encore 

sur des ressources potentielles absentes du budget 

présenté et qui seraient �nalement versées, nous 

avons obtenu l’engagement de la majorité à revoir la 

�scalité de l’année prochaine à la baisse sur une base 

de 100 000 €/an. Nous y voyons une vraie avancée, 

la reconnaissance de notre travail et de nos analyses 

et si nous avons toujours eu toute latitude pour nous 

exprimer lors des conseils, nous avons aujourd’hui le 

sentiment d’avoir été en�n entendus ! 

Bel été à toutes et à tous,

Le groupe de l’opposition

Permettre à la Ville de révéler ses potentiels

Les beaux jours reviennent et notre ville révèle son 

écrin �euri, vallonné et verdoyant. Quel plaisir de résider 

dans une commune qui o�re à la fois un cadre de vie 

unique, si agréable, avec tous les équipements et les 

services nécessaires aux besoins de ses habitants. Santé, 

mobilité, éducation, culture patrimoine, entreprises, 

numérique, habitat, loisirs…nous tentons d’articuler, 

vous le savez, tous les leviers pour renforcer nos atouts 

et être toujours plus attractifs :

- En permettant l’accès à un habitat rénové et adapté. 

Côté location, nous encourageons les bailleurs à 

moderniser leurs biens et les bailleurs sociaux à créer 

et rénover de nouveaux logements à l’instar des 

projets rue Rosa Luxemburg (Carré de l’Habitat) et 

rue Barbier à destination des seniors. De même, nous 

facilitons pour les ménages l’accès à la propriété 

à travers la mise à disposition de foncier adapté 

comme dans le nouveau quartier des « Dames du 

Quin ».

- En favorisant l’installation de nouveaux services et 

nouveaux équipements : Cinéma, Grenier des Arts, 

O�ce de tourisme, futur groupe scolaire, Hôtel des 

services, pôle urbanisme intercommunal… ce sont 

tous ces services qui rendent une ville vivante et 

permettent de répondre aux besoins de tous : familles, 

enfants, touristes, usagers, nouveaux habitants... 

- En proposant une o�re d’immobilier d’entreprise 

de haut niveau. Nous avons mis en place une 

organisation qui permet aujourd’hui de répondre au 

mieux et dans les délais les plus brefs aux demandes 

des professionnels qui souhaitent s’installer ou se 

développer sur notre territoire. Vous le savez, répondre 

aux besoins de ceux qui veulent entreprendre et leurs 

o�rir des équipements et l’accompagnement adapté 

leurs objectifs de développement, sont les clefs pour 

créer, ici à Baume les Dames, les emplois de demain.

Comme vous pouvez le constater, depuis maintenant 

4 ans nous sommes pleinement mobilisés pour le 

développement de notre ville et de son rayonnement. 

Cette année nous avons décidé de renforcer la 

communication et de mener une action forte de 

« marketing territorial » pour mettre en avant nos 

potentiels vis-à-vis de l’extérieur et montrer aux 

investisseurs (particuliers et entreprises) que la 

commune o�re de nombreuses opportunités ! 

Cette vaste campagne se veut de niveau régional, 

voire national. Un comité de pilotage regroupant des 

membres du conseil consultatif et citoyen, des élus, des 

agents de la collectivité va être mis en place pour lancer 

cette politique de promotion de nos atouts. Espérons 

que vous en serez �ers et que vous en serez les premiers 

ambassadeurs.

#Villeenmouvement 

Le groupe majoritaire



Alimentation, artisanat, créations - animations pour enfants

#Baumeenmouvement


